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Le Premier ministre 
reçoit l’ambassadrice 

d’Allemagne en Algérie

Chargé par le président de la République, 
Attaf entame une visite officielle au Kenya

Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

Communiqué du Conseil des ministres

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
reçu, lundi au Palais du 

Gouvernement, l’ambassadrice 
de la République fédérale 
d’Allemagne en Algérie, Mme 
Elisabeth Wolbers, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
Lors de leurs entretiens, les 
deux parties ont “examiné 
les moyens de renforcer le 

partenariat économique entre 
les deux pays, notamment dans 
les domaines industriels”, selon 
la même source.

Chargé par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le ministre des 
Affaires étrangères et de la Communauté 

nationale à l’étranger, M. Ahmed Attaf a entamé, 
lundi matin, une visite officielle bilatérale dans la 
capitale kenyane, Nairobi, indique un communiqué 
du ministère.
Cette visite s’inscrit “dans le cadre des efforts visant 
à renforcer les relations de coopération et d’amitié 
historiques entre l’Algérie et le Kenya, ainsi qu’à 
consolider les liens de concertation et de coordination 
sur les développements régionaux et internationaux, 
dans le sillage de l’attachement constant des deux 
pays aux objectifs de l’unité africaine et de l’action 

africaine commune en vue de relever les défis auxquels 
sont confrontés les pays et peuples du continent”, lit-
on dans le communiqué.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un 
projet de loi relatif aux wakfs 
et à des exposés relatifs à 

plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, préside, ce 
jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet 

de loi relatif aux wakfs et à des 
exposés relatifs au suivi de l’état 
d’avancement du programme 
de développement des énergies 
renouvelables, à l’actualisation 
du parc des smartphones et 
au barrage vert, évaluation et 
perspectives”, lit-on dans le 
communiqué de la Présidence 
de la République.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, 
dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés 
relatifs à plusieurs secteurs, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres dont 
voici la traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, a 
présidé, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à un projet de loi 
relatif aux wakfs et à des 
exposés relatifs au suivi 
de l’état d’avancement du 
programme de développement 
des énergies renouvelables, 
à l’actualisation du parc des 
smartphones et au barrage vert, 
évaluation et perspectives.
Après l’ouverture de la 
réunion par Monsieur le 

président de la République et 
la lecture de l’ordre du jour 
et suite à la présentation, 
par Monsieur le Premier 
ministre, du bilan d’activité 
du Gouvernement au cours 
des deux dernières semaines, 
Monsieur le Président a donné 
les instructions et directives 
suivantes :
1- Concernant le projet de loi 
sur les wakfs :
- Le président de la République 
a instruit le Gouvernement de 
reporter le projet de loi afin 
d’approfondir son étude et de 
l’enrichir selon de nouvelles 

règles de gestion de ce secteur 
important.
2- Concernant le rapport 
d’étape sur l’état d’avancement 
de la numérisation :
- Monsieur le Président a noté 
avec satisfaction les efforts 
consentis pour augmenter 
le taux de numérisation 
des données dans plusieurs 
secteurs, appelant à davantage 
d’interactivité et de synergie 
entre les départements 
ministériels, notamment en ce 
qui concerne notre politique 
économique.
- Monsieur le Président 

a exhorté à davantage 
d’efforts et d’efficacité 
dans la concrétisation des 
orientations visant à accélérer 
la numérisation.
3- Concernant l’état 
d’avancement du programme 
de développement des 
énergies renouvelables :
- Le président de la République 
a souligné l’importance du 
développement des énergies 
renouvelables, en tenant 
compte des mécanismes 
et  moyens techniques 
pour réaliser une transition 
énergétique étudiée dans ses 
moindres détails qui tienne 
compte des intérêts supérieurs 
de l’Etat et des énergies 
disponibles actuellement.
4- Concernant l’actualisation 
du parc des smartphones :
- Le président de la République 
a ordonné l’élaboration d’un 
cahier des charges pour le 
lancement de projets de 
montage et d’assemblage 
de téléphones portables en 
Algérie.
- l’encouragement de 

l’investissement dans le 
secteur des smartphones 
à travers l’intégration 
des jeunes compétences 
algériennes spécialisées, 
en vue de développer leurs 
expériences et de consolider 
leurs expertises, dans le cadre 
de partenariats aussi bien avec 
les opérateurs présents sur le 
marché national qu’avec les 
étrangers.
5- Concernant le barrage vert :
- Monsieur le Président a 
ordonné l’élaboration d’un 
cahier des charges relatif à la 
réhabilitation du barrage vert.
- la création d’entreprises de 
jeunes dans le domaine du 
reboisement, de l’irrigation, 
de l’entretien et du suivi de 
l’exploitation.
- Monsieur le Président a 
enjoint d’inclure les régions 
de dunes, sites touchés par le 
phénomène de l’avancée des 
sables, dans la généralisation 
des arbres du barrage vert.
Enfin, le Conseil des ministres 
a approuvé des décrets 
présidentiels”.
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Hausse du dinar, PIB à 400 G$ :
Le Président Tebboune veut intégrer l’Algérie 

dans la cour des grands

Economie :
Des mesures pour améliorer le pouvoir d’achat des Algériens

Le président Abdelmadjid 
Tebboune a, lors de 
l’entrevue avec les 

représentants des médias du 
samedi 30 mars dernier , mis 
l’accent sur deux objectifs 
économiques majeurs : la 
réévaluation à la hausse de la 
valeur du dinar et l’augmentation 
du PIB à 400 milliards de dollars 
pour inscrire l’Algérie dans le 
club des pays émergents.
S’agissant de la réévaluation 
du dinar algérien, Tebboune 
a expliqué qu’elle se fera à la 
faveur de mesures économiques 
et à travers les mécanismes du 
taux de change de la Banque 
centrale. Ainsi, le Président 
estime que la valeur du dinar 
va passer de 1 $ = 140 DZD 
à 1 $ = 100 DZD. De quoi 
réduire fortement la facture de 
l’importation.
Dans ce sillage, A. Tebboune 
a précisé que la baisse 

qu’enregistre la valeur du dinar 
à l’heure actuelle est le résultat 
d’un « contexte particulier » et 
de « circonstances illogiques 
marquées par l’injection de 
fonds via la planche à billets ». 
Un choix dont « nous subissons 
aujourd’hui les répercussions », 

a déploré le Président.
Tebboune : En 2026, le PIB 
de l’Algérie atteindra 400 

milliards de dollars
En ce qui concerne le produit 
intérieur brut, Abdelmadjid 
Tebboune a déclaré aux 
journalistes que le PIB de 

l’Algérie devrait doubler d’ici 
à 2026 pour atteindre 400 
milliards de dollars.
Cette envolée sera possible, 
a affirmé le Président, grâce 
notamment à l’augmentation 
considérable du volume des 
investissements. À ce titre, il a 

fait savoir que pas moins de 6 
000 projets sont actuellement 
inscrits au niveau de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI), dont « 
la moitié a été lancée ».
L’autre atout générateur de 
richesse que Tebboune a évoqué 
est l’afflux d’un grand nombre 
d’entreprises étrangères pour 
investir en Algérie. Ce regain 
d’intérêt des IDE, s’explique, 
selon le Chef de l’État, par la 
stabilité politique dont jouit 
notre pays.
Enfin, le président Tebboune a 
souligné que la concordance des 
chiffres de la croissance entre le 
taux annoncé par les pouvoirs 
publics et celui calculé par le 
FMI et la Banque Mondiale, à 
savoir 4,2% en 2023, signifie que 
l’Algérie est « sur la bonne voie 
» et qu’elle en phase de devenir 
une « économie émergente ».

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune annonce des 

mesures fortes pour améliorer le 
pouvoir d’achat des ménages, il 
révèle sa stratégie pour renforcer 
ce dernier en trois axes majeurs.
En effet, le président Tebboune 
dévoile un ambitieux plan 
d’augmentation des salaires, 
visant une progression totale de 
100% d’ici 2027. Actuellement, 
une hausse de 47% a déjà été 
mise en œuvre, et le reste sera 
complété dans les années à venir.
Donc, le gouvernement algérien, 
sous la direction du président 
Tebboune, s’engage résolument 
à améliorer les conditions de 

vie des ménages, et à cet effet, 
des augmentations salariales 
graduelles jusqu’en 2027 sont 
envisagées, avec un objectif 
final de doublement des salaires.
Déjà, des avancées significatives 
ont été réalisées, avec une 
augmentation de 47% des 
salaires déjà mise en place. 
Le président Tebboune 
annonce avec fermeté que le 
gouvernement ne s’arrêtera 
pas là. Il prévoit d’injecter les 
53% restants pour atteindre une 
augmentation totale de 100%.

Renforcement du Dinar : 
Une mesure cruciale

En outre, une stratégie axée 
sur la réévaluation du taux de 

change du dinar algérien est 
au cœur des préoccupations du 
gouvernement. Cette démarche 
vise à stimuler la valeur de la 
monnaie nationale, passant de 
près de 140 DA pour un dollar 
à un objectif de 100 DA pour un 
dollar.
Une autre facette de cette 
stratégie économique concerne 
le renforcement du dinar. En 
effet, le président Tebboune 
souligne l’importance de 
réévaluer la valeur de la monnaie 
nationale pour la rendre plus 
forte par rapport aux devises 
étrangères.
Cette démarche vise à réduire 
les coûts des importations en 

stimulant la production locale et 
en ajustant le taux de change à 
la hausse. Le gouvernement est 
déterminé à restaurer la valeur 
du dinar, visant à le stabiliser 
autour de 100 DA pour un dollar.

Lutte contre l’inflation : 
Un défi à relever

Par ailleurs, pour maintenir 
la stabilité économique, un 
effort particulier est porté sur 
la maîtrise de l’inflation. Le 
président Tebboune s’engage à 
maintenir l’inflation en dessous 
de 4%, un seuil jugé acceptable 
pour protéger le pouvoir d’achat 
des citoyens.
De plus, face à une inflation 
importée, résultant de 

l’augmentation des coûts des 
importations, le gouvernement 
prend des mesures pour maintenir 
les prix à la consommation sous 
contrôle. Cette démarche vise 
à préserver le pouvoir d’achat 
des citoyens et à favoriser la 
croissance économique.
Pour conclure, le président 
Tebboune insiste sur 
l’importance de maintenir 
l’inflation en dessous de 4%, 
un seuil critique pour éviter une 
détérioration du pouvoir d’achat. 
Cette lutte contre l’inflation 
est essentielle pour consolider 
les progrès réalisés en termes 
d’augmentation salariale et de 
stabilité économique.
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Le président de la République instruit le Gouvernement 
de reporter le projet de loi sur les wakfs

CONSTRUCTIONS ILLICITES :

Baisse des cas d’atteinte aux biens de l’Etat durant cette dernière période

INDUSTRIE :

Aoun examine avec l’ambassadeur de Corée du Sud 
les moyens de renforcer la coopération bilatérale

CONSEIL DES MINISTRES :

 Le président de la République satisfait des efforts 
pour la numérisation dans plusieurs secteurs

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a instruit le Gouvernement, 

lors de la réunion du Conseil 

des ministres qu’il a présidée 
dimanche, de reporter le projet de 
loi sur les wakfs afin d’approfondir 
son étude et de l’enrichir, indique 
un communiqué du Conseil des 

ministres.
Concernant le projet de loi 
sur les wakfs, “le président 
de la République a instruit le 
Gouvernement de reporter le 

projet de loi afin d’approfondir 
son étude et de l’enrichir selon 
de nouvelles règles de gestion de 
ce secteur important”, précise le 
communiqué.

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire a affirmé, mercredi, que 
la démolition des constructions 
illicites était “une procédure 
exceptionnelle obéissant à un 
nombre de règles strictes”, 
exprimant sa satisfaction “quant 
à la baisse des cas d’atteinte 
aux biens de l’Etat durant cette 
dernière période”.
“Certains médias nationaux ont 

relayé des informations selon 
lesquelles les services locaux 
au niveau de plusieurs wilayas 
auraient reçu des instructions 
pour lancer les opérations de 
démolition des constructions 
illicites après l’Aid El Fitr”, lit-
on dans le communiqué.
Ainsi, le ministère dément ces 
informations et rappelle que “la 
démolition des constructions 
illicites est une procédure 
exceptionnelle extrême obéissant 

à un nombre de règles strictes”.
Le ministère tient à informer 
que ses services compétents 
“ont enregistré avec satisfaction 
une baisse des cas d’atteinte 
aux biens de l’Etat durant cette 
dernière période, grâce à la prise 
de conscience croissante et au 
haut sens des responsabilités 
des citoyens quant aux dangers 
inhérents à ce  phénomène. Une 
tendance qui s’est renforcée 
après la promulgation de la loi 

23-18 du 28 novembre 2023 
relative à la protection et à la 
préservation des terres de l’Etat”.
S’ajoutent à cela, a-t-il précisé, 
“des mesures et des facilitations 

importantes décidées par l’Etat 
concernant les procédures 
de mise en conformité des 
constructions et de régularisation 
de leur situation dans le cadre 
des dispositions juridiques en 
vigueur, en parallèle avec la 
grande progression enregistrée 
dans les programmes de 
logements, toutes formules 
confondues, et les aides 
destinées à l’habitat rural et aux 
lotissements sociaux”.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, 

Ali Aoun, a reçu lundi, 
l’ambassadeur de Corée du Sud 
en Algérie, M. You Ki-Jun, avec 
lequel il a examiné les moyens 
de renforcer et de développer 

la coopération bilatérale, 
notamment dans le domaine de 
l’industrie automobile et des 
industries électronique et de 
l’électroménager, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de la rencontre, M. Aoun 
a affirmé que les deux pays 

“ont toujours été liés par des 
relations fortes qu’il convient 
de renforcer et d’élargir au 
secteur industriel avec ses 
différentes filières”, précise le 
communiqué.
A cette occasion, le ministre 
a salué le niveau de 

développement technologique 
de la Corée du Sud, 
soulignant l’importance de 
la coopération dans plusieurs 
domaines industriels comme 
l’industrie automobile et les 
industries électronique et 
de l’électroménager pour le 

développement de ces filières et 
le transfert de technologies.
De son côté, l’ambassadeur de 
Corée du Sud a souligné le rôle 
“actif” de l’Algérie en Afrique 
en termes d’exportation et de 
possibilités d’investissement, 
selon la même source.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a noté avec 
satisfaction, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 

les efforts consentis pour 
augmenter le taux de 
numérisation des données 
dans plusieurs secteurs, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant le rapport d’étape 

sur l’état d’avancement de 
la numérisation, “Monsieur 
le Président a noté avec 
satisfaction les efforts 
consentis pour augmenter 
le taux de numérisation 
des données dans plusieurs 

secteurs”, appelant à 
“davantage d’interactivité 
et de synergie entre les 
départements ministériels, 
notamment en ce qui concerne 
notre politique économique”, 
précise le communiqué.

Le président de la République 
a en outre “exhorté à davantage 
d’efforts et d’efficacité 
dans la concrétisation des 
orientations visant à accélérer 
la numérisation”, selon la 
même source.

HABITAT :

Début de la distribution des subventions pour le logement rural 

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, a annoncé  la 

date de début de la distribution 
des subventions pour le 
logement rural via le mécanisme 
d’équivalence des services 
sociaux.
Ben Taleb a expliqué que la 
distribution de la subvention 
spécifique pour le logement rural, 
non remboursable, accordée 
aux bénéficiaires (travailleurs 
ou retraités) via le mécanisme 
d’équivalence des services 
sociaux, débutera le 25 avril en 
cours.

Lors d’une conférence de presse à 
l’issue de sa visite de travail dans 
la wilaya de Sétif, le ministre a 
affirmé que les préparatifs étaient 
en cours pour le démarrage de 
cette distribution au profit des 
bénéficiaires, fixant la date du 
25 avril pour le lancement du 
processus selon un calendrier 
spécifique, avec une enveloppe 
financière totale estimée à 
environ 30 milliards de dinars, 
couvrant 60 000 bénéficiaires au 
niveau national.
Ben Taleb a également ajouté 
que cette mesure s’inscrit dans 
le cadre de la concrétisation 

des directives du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, visant à consolider la 
dimension sociale de l’État.
Importance de l’initiative pour le 
développement rural
La distribution des subventions 
pour le logement rural, à travers 
le mécanisme d’équivalence 
des services sociaux, revêt 
une importance cruciale pour 
le développement rural en 
Algérie. En effet, cette initiative 
contribuera à améliorer 
les conditions de vie des 
habitants des zones rurales 
en leur fournissant un soutien 

financier pour l’acquisition ou 
l’amélioration de leur logement.
En alignant cette distribution 
sur les directives présidentielles 
visant à renforcer le volet social 
de l’État, le gouvernement 
algérien démontre son 
engagement envers le bien-être 
de ses citoyens, en particulier 
ceux des régions rurales souvent 
négligées.

Cette mesure devrait également 
avoir un impact positif sur 
l’économie locale, en stimulant 
les activités de construction et en 
favorisant la création d’emplois 
dans le secteur du bâtiment.
En conclusion, la distribution des 
subventions pour le logement 
rural représente une étape 
significative dans la réalisation 
des objectifs de développement 
socio-économique en Algérie, 
témoignant de l’engagement du 
gouvernement à promouvoir 
l’inclusion sociale et à réduire 
les disparités entre les régions 
urbaines et rurales.
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Régulation du marché des smartphones en Algérie :
Vers la relance de la fabrication locale

Fabrication de smartphones en Algérie : 
Tebboune ordonne d’élaborer un cahier des charges

Véhicules neufs :  
Les concessionnaires agréés 
appelés à respecter les délais 

de livraison légaux

Auto Expo 2024 :
L’incontournable salon de 

l’automobile d’Alger revient 
cet été

Une réunion ministérielle 
s’est tenue à Alger, 
centrée sur la régulation 

et l’organisation du marché des 
smartphones en Algérie, avec un 
accent particulier sur la possibilité 
de relancer leur fabrication 
locale. Présidée par le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, cette 
séance de travail a également 
réuni le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, Karim 
Bibi-Triki, ainsi que le ministre 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni.
En effet, au cours de cette réunion, 
où étaient présents également 
le président du Conseil du 

renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula, et des 
opérateurs économiques du 
secteur des téléphones mobiles, 
les opérateurs ont partagé 
diverses expériences relatives 
à l’assemblage des téléphones 
mobiles, soulignant l’importance 
de l’expérience passée et des 
investissements réalisés dans 
ce domaine. Les chaînes de 
production sont prêtes à être 
remises en marche pour relancer 

cette industrie.
Dans le cadre de la coordination 
entre les départements 
ministériels, le ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a souligné 
l’importance de recenser toutes 
les potentialités disponibles et 
de coordonner les efforts pour 
mener à bien cette initiative.

Modernisation des 
infrastructures et impératif 

d’autosuffisance
En outre, le ministre de la Poste 
et des Télécommunications 
a mis en avant les efforts de 
son secteur pour moderniser 
les infrastructures et fournir 
l’accès à Internet. Il a souligné 

l’importance de garantir 
l’autosuffisance sur le marché 
local en fournissant des 
smartphones dotés des dernières 
technologies, tout en assurant un 
service après-vente efficace.
Alors que de se son côté, 
le ministre du Commerce 
a souligné la nécessité de 
contrôler le commerce extérieur 
et d’effectuer une évaluation 
approfondie pour éviter les 
erreurs du passé, notamment en 
ce qui concerne l’intégration.
De plus, les opérateurs 
économiques présents ont 
exprimé leur satisfaction à l’égard 
de la stratégie gouvernementale 
visant à relancer cette activité. 

Ils ont affirmé leur volonté de 
contribuer à atteindre les objectifs 
fixés. Et ils ont aussi convenu de 
poursuivre les rencontres avec 
les opérateurs économiques afin 
de définir les grandes lignes du 
cahier des charges régissant cette 
activité.
En conclusion, cette réunion 
ministérielle a mis en lumière 
l’importance de la collaboration 
entre les différents acteurs pour 
relancer la fabrication locale 
des smartphones en Algérie. 
Avec une volonté affirmée et 
une coordination ministérielle 
renforcée, l’objectif d’atteindre 
l’autosuffisance dans ce domaine 
semble à portée de main.

Lors de la réunion du 
conseil des ministres 
qu’a présidé le président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, aujourd’hui dimanche, 
des décisions stratégiques ont été 
prises pour dynamiser l’industrie 
des téléphones mobiles en 
Algérie.
En effet, le président de 
la République a ordonné 
l’élaboration d’un cahier des 
charges pour le lancement 
de projets d’installation et 
d’assemblage de téléphones 
portables en Algérie, et a 
également appelé à promouvoir 

l’investissement dans les 
smartphones en intégrant les 
compétences jeunes algériennes 
spécialisées. Ceci vise à renforcer 
leur expérience à travers des 
partenariats tant avec les acteurs 
locaux qu’étrangers.
De plus, le Chef de l’Etat a 
ordonné de reporter le projet de 
loi sur les biens de fondation 
pour une étude plus approfondie, 
soulignant l’importance de 
nouvelles directives pour la 
gestion de ce secteur vital.
Le Président a accueilli 
favorablement le rapport sur l’état 
d’avancement de la numérisation, 

et a appelé à une meilleure 
interaction et coordination entre 
les ministères, en particulier en 
ce qui concerne notre politique 
économique.
Tebboune ordonne d’accélérer 

la numérisation
En outre, le président Tebboune a 
exhorté à redoubler d’efforts pour 
mettre en œuvre des directives 
visant à accélérer la numérisation, 
soulignant son importance pour 
le développement économique 
du pays.
De plus, Abdelmadjid Tebboune 
a souligné l’importance du 
développement des énergies 

renouvelables, en mettant 
l’accent sur l’utilisation des 
mécanismes et des technologies 
appropriés pour une transition 
énergétique bien pensée.
Le président a ordonné la 
préparation d’un cahier des 
charges pour la reconstruction 

du barrage vert, impliquant 
des entreprises locales dans 
la reforestation, l’irrigation et 
l’entretien.
Il a également ordonné que 
l’extension de la plantation du 
barrage vert inclue les zones de 
dunes, en raison de l’avancée des 
sables, pour protéger ces régions.
La réunion du conseil des 
ministres s’est clôturée par 
l’approbation de décrets 
présidentiels, démontrant ainsi 
l’engagement du gouvernement 
envers le développement 
économique et environnemental 
de l’Algérie.

Le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
a appelé, lundi, tous les 

concessionnaires automobiles agréés à 
respecter les dispositions légales relatives 
aux délais de livraison des véhicules 
neufs commandés par les citoyens, et à ne 
pas recourir à la “publicité mensongère” 
sur la disponibilité.
“Il est porté à la connaissance de tous les 
concessionnaires agréés pour l’exercice 
de l’activité d’importation de véhicules 
neufs, que le ministère de l’Industrie 
et de la Production pharmaceutique a 
été destinataire de nombreuses plaintes 
de la part de citoyens, ayant pour 
objet, la non livraison dans les délais 
légaux, de leurs véhicules commandés, 
conformément aux dispositions des 
articles 18 et 19 du cahier des charges 
annexé au décret exécutif n 22-383 du 17 
novembre 2022, fixant les conditions et 
les modalités d’exercice de l’activité des 
concessionnaires de véhicules neufs”, 
est-il précisé dans un communiqué.
Selon le ministère, il a été également 
constaté que “certains concessionnaires 

agréés ont induit l’opinion public 
en erreur en faisant de la publicité 
mensongère, affirmant la disponibilité 
des véhicules neufs et leur livraison dans 
les délais légaux”.
A cet effet, le ministère a exhorté “tous 
les concessionnaires agréés à respecter 
pleinement le cahier des charges et à 
se conformer à toutes ses dispositions, 
notamment celles relatives aux délais de 
livraison, et le non recours à la publicité 
mensongère sur la disponibilité des 
véhicules”.
“En cas de non-respect de cet 
engagement, le ministère de l’Industrie 
prendra les mesures prévues par la 
législation et la réglementation en 
vigueur, pouvant aller jusqu’au retrait de 
l’agrément”, est-il mentionné également 
dans le communiqué.
Par ailleurs, le ministère de l’Industrie 
a invité tous les citoyens à déposer 
leurs réclamations sur la plateforme 
numérique dédiée à cet effet, via le 
lien https://dispositifs.industrie.gov.dz/
reclamations.

La Société Algérienne des Foires et 
d’Exportation (SAFEX) a annoncé 
l’ouverture des inscriptions pour 

les participants au Salon international de 
l’automobile « Auto Expo 2024 », qui se 
tiendra du 9 au 15 juillet prochain. 
Considéré comme l’un des événements 
phares du calendrier national, « Auto 
Expo » attire chaque année un large 
public de passionnés d’automobile et 
de professionnels du secteur, affirme 
le communiqué de SAFEX. L’édition 
2024 promet d’être encore plus riche et 
plus diversifiée, avec la participation de 
nombreux constructeurs et équipementiers 
automobiles venus d’Algérie et d’ailleurs.
De plus, il coïncide avec le retour des 
concessionnaires automobiles agréés et 
la reprise de la commercialisation des 
véhicules neufs. Les entreprises et les 
concessionnaires automobiles intéressés 
peuvent s’inscrire en ligne via ce lien dédié.
En effet, 12 concessionnaires de véhicules 
touristiques et utilitaires ont été agréés 
au 31 décembre dernier, et ce nombre 
devrait augmenter dans les mois à venir. 
La nouvelle liste des concessionnaires 
agréés sera dévoilée prochainement, et tous 

sont attendus au salon pour présenter leurs 
dernières nouveautés.
Auto Expo 2024 : Faut-il s’attendre à des 
réductions sur les prix des voitures ?
Le retour du Salon de l’automobile 
est également motivé par le retour des 
importations et la relance de la fabrication 
locale, notamment avec l’arrivée de la 
marque italienne Fiat. De nombreux 
véhicules sont attendus sur le marché 
algérien dans les prochaines semaines, 
et le salon sera l’occasion idéale pour les 
concessionnaires de les présenter au public.
Enfin, les clients automobiles attendent avec 
impatience des réductions importantes lors 
de ce salon. Les Algériens étaient habitués 
dans le passé aux plus grosses promotions 
et au dévoilement de nouveaux modèles, et 
ils espèrent que cette édition 2024 sera à la 
hauteur de leurs attentes.
Le salon sera l’occasion pour les visiteurs 
de découvrir les dernières nouveautés en 
matière de véhicules, d’équipements et 
d’accessoires automobiles. Ils pourront 
également assister à des démonstrations, 
des conférences et des ateliers thématiques.



ANNABA

Le wali, Abdelkader Djellaoui, élabore une stratégie pour 
booster le développement local

ANNABA / SÉCURITÉ DURANT L'AÏD EL-FITR

La Gendarmerie Nationale  prend une série de mesures
 en matière de dispositif sécuritaire

ANNABA / SATURATION DU RÉSEAU ROUTIER

A la veille de l’Aid El Fitr, la ville étouffée par les embouteillages !

I l y a une semaine, le wali  
d'Annaba, a rencontré des 
responsables locaux, qui ont 

reçu un ensemble d'orientations, 
des recommandations  et 
des directives générales 
pour élaborer, une stratégie 
systématique en vue de faire 
progresser le développement 
local. Ainsi, plusieurs axes ont 
été étudiés et discutés, comme 
le suivi de la préparation à 
la prochaine rentrée scolaire 
2024-2025.
Le wali a souligné la nécessité 
de préparer les établissements 
d'enseignement en cours 
d'achèvement en vue de la 
prochaine rentrée scolaire, 
tout en travaillant à prendre 
les mesures nécessaires pour 
les équiper, et de s’assurer 
de leur pleine disponibilité à 
accueillir les élèves dans de 
bonnes conditions.  L'entrée 
universitaire ainsi que le secteur 
de la formation professionnelle 
et leur déroulement dans 

les meilleures conditions, 
ont été également au centre 
des recommandations du 
wali, Abdelkader Djellaoui. 
Le premier responsable de 
l’exécutif est revenu sur 
la nécessité d'accueillir les 
citoyens, d'écouter leurs 
préoccupations et de travailler 

à les incarner sur le terrain, en 
coordination avec les  services 
concernés et en impliquant la 
société civile dans les processus 
de développement local, et en 
particuliers lors des campagnes 
d’entretien et de nettoyage. A 
été également abordé, le point 
relatif aux préparatifs de la 

prochaine saison estivale, pour 
laquelle le wali a émis des 
instruction en matière de suivi  
de l'état des projets inscrits 
dans tous les programmes de 
développement (PCD - PSC 
- PCD - CGSCL - BW), tout 
en accélérant le suivi, la mise 
en œuvre et la concrétisation 

des projets de développement 
en application des clauses 
contractuelles, quitte à travailler 
selon un rythme journalier de 3 
x 8 heures.
S’agissant de la situation 
environnementale, le wali  a 
souligné la nécessité d'assurer 
le suivi des programmes de 
nettoyage de l'environnement, 
en termes de curage des 
canalisations, des bords 
de routes et d'organiser 
régulièrement des campagnes 
de nettoyage, tout en 
généralisant l'éclairage public. 
Travailler et réparer les défauts 
en tous points et les traiter en 
temps opportun.
Enfin, le  wali a évoqué l'état 
de l’alimentation en eau 
potable aux citoyens, mettant 
en lumière les programmes de 
distribution, et leur respect, 
avec l'application régulière de 
la loi sur la distribution aux 
quartiers résidentiels.

Un dispositif sécuritaire 
spécial a été mis en 
place à l'occasion de la 

fête de l’Aïd el fitr  à travers le 
territoire de la wilaya d’Annaba  
pour garantir la sécurité et la 
quiétude publique du citoyen, 
indique, hier,  notre source  du 
groupement territorial de la GN 
d’Annaba.
"Le groupement territorial de la 

GN d’Annaba  mettra en place, 
durant les trois jours de la 
célébration de l’Aïd-El-fitr, un 
dispositif sécuritaires adéquat 
à travers le territoire  par  le 
renforcement des patrouilles de 
contrôle. Ainsi, tout les moyens 
humains et matériels seront 
mobilisés afin de permettre 
aux citoyens de passer cette 
fête  dans des circonstances 
convenables, notamment sur les 
axes routiers et au niveau des 

agglomérations  qui connaissent 
un flux important de voitures. 
Enfin et à cette occasion, le 
groupement territorial de la 
GN de la wilaya d'Annaba  
appelle les usagers de la route 
"à faire preuve de vigilance et 
à respecter le code de la route 
", rappelant le numéro vert 
10-55 mis à la disposition des 
citoyens  24h/24h, outre le site 
électronique www.tariki.dz.

A la veille de l’Aid El 
Fitr, la ville d’Annaba 
s’étouffe et continue 

à crouler sous le poids des 
véhicules légers et lourds 
de jour comme de nuit. Les 
bouchons sont, désormais, le lot 
quotidien des automobilistes à 
travers les grandes artères et les 
ruelles de la ville et notamment 
au centre-ville matin et soir. 
Des milliers de véhicules 
transitent quotidiennement par 
ce tronçon, desservant trois 

principaux axes de la ville, 
dont la rue Emir-Abdelkader, 
la rue Gambetta, le cours de 
la Révolution, ajoutant à cela 
l’axe  « Didouche Mourad - El 
Hattab qui est devenu infernal 
engendrant des embouteillages 
sans précédent, vu le flot 
incessant des véhicules tous 
types qui altèrent par leurs 
rejets de gaz toxiques polluant 
l'environnement. Avec cela, on 
constate à tous les niveaux, une 
absence de gestion rationnelle 
du temps des rotations des 
moyens de transports publics 

et privés. Durant les heures de 
pointe, c'est l'anarchie totale 
de par la présence de plusieurs 
centaines d’usagers de 
transportant respectant les files 
d’attente devant les arrêts de 
bus. La situation est la même au 
niveau de tous les transports en 
commun, public  ou privé. Une 
situation qui s'aggrave de jour 
en jour en ce début de saison 
printanière, où il deviendra 
quasiment impossible de 
circuler en voiture au centre-
ville et sur le littoral.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Imen.B
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À l’approche de l’Aïd El Fitr, le 
centre Culturel Hachemi Smain, 
sous la supervision des services 

de la Culture, du Tourisme et des Sports 
de l’APC d’Annaba, a organisé une visite 
à la maison de retraite ; située à la cité 
Safsaf (Plaine Ouest), en collaboration 
avec le Centre Psychopédagogique-01 
Ahmed Bouakal, les associations ‘’El 
wifak’’ et ‘’Créateurs culturels’’ de la 
wilaya d’Annaba.
Lors de cette visite, les présidents des 
associations participantes, ainsi que les 
directrices du centre psychopédagogique 
et du centre culturel Hachemi Smain, 
ont partagé des avis constructifs avec les 
pensionnaires de la maison de retraite, 
hommes et femmes. A cette rencontre, des 
cadeaux ont été également distribué pour 
apporter davantage d’espoir à cette frange 
sensible de la société.
Cette initiative témoigne de l’importance 
du soutien de nos aînés, en leur offrant 
un moment de convivialité et de partage 
de joie, surtout lors de périodes festives 
comme l’Aïd El fitr. Elle illustre 
également l’engagement des acteurs 

culturels et sociaux locaux à promouvoir 

le bien-être et l’inclusion de toutes les 

générations dans la société.

Depuis plus d’une semaine 
certaines grandes rues et 
principales artères sont 

confrontées à une perturbation majeure 
de leur système de circulation : de 
nombreux feux tricolores se trouvent hors 
service, créant un véritable stress pour 
les usagers de la route. Cette défaillance 
technique a non seulement rendu la tâche 
des policiers chargés de la circulation 
plus ardue, mais elle a également suscité 
l’inquiétude et l’agacement parmi les 
automobilistes, les motocyclistes et les 
piétons. L’absence de feux tricolores 
fonctionnels a exacerbé les tensions 

sur les routes, souvent surchargées. Les 
conducteurs se retrouvent confrontés à 
des situations de confusion et de danger, 
car certains ne respectent pas les règles 
de priorité en l’absence de signalisation 
claire. Cette situation précaire a 
également engendré des altercations 
entre les usagers de la route, alimentées 
par l’impatience et la frustration. Les 
automobilistes, en particulier, ont 
exprimé leur mécontentement face à cette 
situation qui met en péril la sécurité de 
tous. Un citoyen indigné a déclaré : « Il 
est tout simplement inacceptable que des 
dispositifs aussi essentiels à la sécurité 
routière restent hors service pendant une 
période aussi prolongée.

ANNABA / GROUPE ‘’BASMET EL KHIR’’

A la veille de l’Aid el Fitr, 
appel au don de tenues neuves 
au profit des enfants démunis

ANNABA / SOLIDARITÉ

Des orphelins pris en charge 
par l’association APIJ 

ANNABA / CÉLÉBRATION AÏD EL FITR

Plusieurs activités 
socioculturelles prévues 

en faveur des personnes âgées

ANNABA / RÉGLEMENTATION 

ROUTIÈRE

Persistance des pannes des feux 
tricolores  

En prévision de la célébration 
de la fête de l’Aid El Fitr, les 
associations caritatives ont entamé 

des préparatifs pour la collecte des dons 
de l’Aïd el fitr. En effet, l’association 
Basmet el khir d’Annaba a lancé 
récemment  une campagne d’appel au 
don dans ce sens, sur les réseaux sociaux, 
pour soutenir les familles nécessiteuses 
et leur permettre d’acquérir des tenues 
de l’Aïd pour les enfants défavorisés. 
Comme à l’accoutumée, cette association 
a concocté tout un programme visant à 
rappeler aux bienfaiteurs l’importance 

de la solidarité et de la coopération avec 
eux, afin de permettre aux nécessiteux de 
passer cette fête religieuse dans de bonnes 
conditions. Présente sur tous les fronts, 
l’association «Basmet El Khir» d’Annaba 
réitère ses engagements en renforçant ses 
rangs, avec la participation d’un grand 
nombre de bénévoles chargés de mener 
des campagnes de sensibilisation via les 
plateformes numériques, et d’intervenir 
aussi sur les places publiques, en vue 
de communiquer avec les bienfaiteurs 
habitués à soutenir l’association, et se 
rapprocher également  des citoyens 
désireux y contribuer.

Depuis sa création, l’association 
APIJ  prend en charge     les 
orphelins à travers toute la 

wilaya d’Annaba. L’association, clé de 
voûte des actes de bienfaisance au niveau 
local, a procédé à leur recensement 
suivant une fiche de renseignements 
consciencieusement remplie par les 
membres qui ont constaté de visu leurs 
conditions de vie avant de les inscrire au 
registre de la prise en charge.
La fiche se base essentiellement sur la 
source de revenu de ces enfants ayant 
perdu leurs parents ou bien uniquement 
leur père.
Beaucoup de sacrifices sont accomplis 
pour leur rendre le sourire perdu dans 
l’espoir de se frayer un chemin au 
paradis, car ils n’attendent aucune autre 
récompense que celle d’Allah le Tout-
Clément et le Miséricordieux”, nous 

dira la présidente Shahrazed Gouasmia. 
En cette circonstance, 25  enveloppes 
financières ont été  également octroyées 
à des  familles nécessiteuses pour leur 
permettre de faire face aux charges liées 
particulièrement à l’achat des vêtements 
neufs de l’Aïd El-Fitr. Selon notre 
interlocuteur, ces aides proviennent 
des bienfaiteurs malheureusement on 
n’arrive pas à toucher tous les orphelins 
de la wilaya. Cependant, 350 enfants 
ont bénéficié de vêtements de l’Aid El 
Fitr parmi eux 300 fillettes et 50 garçons 
dont une quinzaine de garçons circoncis. 
Parallèlement, 100 familles ont bénéficié 
de couffins pour préparer les gâteaux de 
l’Aid.
La présidente n’a pas manqué de rendre 
hommage aux personnes ayant contribué 
à la réussite de cette opération, qui a 
procuré une joie ineffable à ces enfants 
orphelins.

Sihem Ferdjallah

S.Y

S.Y
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Une vaste campagne de 
nettoyage a été menée 
au niveau de la localité 

de Berka Zarga , Bouchareb 
Ismail , initié par avec l’APC 
de la commune d’El Bouni. 
Tous les moyens humains 
et matériels on été mis à la 
disposition des intervenants  
dans l’accomplissement de 

cette opération pour une 
faisabilité optimale, au 
cours de laquelle plusieurs 
tas de déchets constitués de 
bouteilles en plastique, et 
déchets ménagers d’herbes 
sèches et divers autres détritus 
ont été collectés. Cette action 
intervient à la suite des maintes 
réclamations des habitants 
de ladite localité qui ont 

exprimé leur mécontentement 
concernant l’insalubrité qui 
régnait dans divers endroits. 
Cette opération a permis 
l’éradication des décharges 
sauvages et autres points noirs, 
et  l’implication des citoyens 
dans la préservation du tissu 
urbain visant à créer un 
environnement sain et un cadre 
de vie amélioré à Annaba.

ANNABA / ASSAINISSEMENT  

Large campagne de nettoiement à Berka Zarga
Imen.B

Une importante activité 
est observée dans les 
ateliers de couture de la 

wilaya de Djelfa, en ces derniers 
jours du mois de Ramadhan, 
durant lesquels les tailleurs 
sont sollicités pour apporter des 
ajustements ou des modifications 
à leurs habits, ou pour carrément 
se faire confectionner une 
nouvelle tenue sur mesure, en 
perceptive des fêtes de l’Aïd El-
Fitr.
En dépit des changements 
opérés dans de nombreux 
métiers artisanaux, dans le cadre 
des mutations sociales et des 
évolutions en cours dans divers 
domaines, il est aisé de constater 
que l’activité des ateliers de 
couture n’a pas pris une ride 
dans la wilaya de Djelfa, bien 
au contraire celle-ci s’est 
développée tout en maintenant 
son caractère artisanal, et en se 
distinguant par son efficience à 
la veille des occasions festives 
et autres fêtes familiales en tout 
genres.
L’Aïd El Fitr fait justement partie 
de ces fêtes fortement attendues 
par les tailleurs et couturiers de la 
région, qui y voient une occasion 
propice pour réaliser des gains, 
grâce à leur travail consistant 
notamment à confectionner 
des tenues ou apporter des 

modifications mineures ou 
majeures aux vêtements de 
l’Aïd de leurs clients, suivant la 
demande exprimée.
C’est notamment le cas du tailleur 
Bouzidi, qui exerce ce métier 
depuis une quinzaine d’années 
au centre ville de Djelfa, dans 
une ruelle regroupant plusieurs 
ateliers de couture.
“Ce métier est mon gagne 
pain, je travaille toute l’année, 
mais il est vrai que notre 
activité est particulièrement 
sollicitée durant les jours de 
fêtes”, a- t-il dit dans une 
déclaration à l’APS, soulignant 
avoir des clients fidèles qui 
le sollicitent particulièrement 
pour ajuster leurs “Abayas” 
et “Gandoura”(longue robe 
traditionnelle) à leur taille.
“Chaque modification requière 
généralement entre 15 à 20 mn, 
pour une somme fixée entre 100 
à 150 DA, c’est la principale 
source de subsistance du tailleur, 
sachant que ce prix est revu à 
la hausse à la veille de l’Aïd”, 
a encore expliqué Bouzidi, non 
sans souligner la difficulté de ce 
métier, car requérant beaucoup 
de concentration pour manier la 
machine à coudre et l’aiguille, 
notamment quant il s’agit d’un 
client exigeant.
Quant à son collègue Hamza, qui 

a hérité ce métier de père en fils, 
il a particulièrement souligné la 
difficulté et la complexité de la 
confection des vêtements pour 
femmes et leurs modifications.
“Ce n’est pas un métier de tout 
repos comme certains le pensent, 
d’autant plus qu’il s’agit d’un 
métier artisanal ancestral que 
nous tentons de sauvegarder en 
dépit de la modernité galopante”, 
a-t-il observé.
Il a estimé que les “fêtes 
religieuses ont sauvé ce métier 
de la disparition, car c’est 
une  activité particulièrement 
florissante durant les fêtes”, 
ajoutant que “c’est un plaisir 
de voir les clients se bousculer 
dans la boutique”, visiblement 
satisfait.
Un habitué des ateliers de 
couture, Mustapha (50 ans) a 
expliqué à l’APS, que le “métier 
de tailleur était autrefois pratiqué 
dans les maisons et à proximité 
des marchés”, relevant qu’à 
ce jour, cette profession est 
relativement bien cotée dans 
nombre de petites communes.
Il a aussi observé que beaucoup 
de jeunes pratiquent ce métier 
dans des boutiques de couture 
se côtoyant dans la même 
ruelle. Un fait synonyme 
“d’une perpétuation de ce 
métier, et pourquoi pas d’un 

développement
futur”, selon lui.
 La confection traditionnelle de 
la “Gandoura Arbi” perpétuée
 D’autres ateliers de couture d’un 
genre particulier ont également 
pignon sur rue dans les ruelles 
du centre ville de Djelfa, et des 
communes de Messaâd, Dar 
Chioukh et Hassi Bahbah.
Il s’agit des ateliers de couture 
de la “Gandoura Arbi”, sorte 
de “Abaya” pour hommes, un 
vêtement authentique alliant 
tradition et modernité, dans 
lequel les artisans ont réussi un 
extraordinaire mariage entre 
le passé et le présent à travers 
de belles collections de larges 
Abayas de couleurs claires 
ornées de fils de soie, appelés 
localement “Tials”.

Ces magasins se distinguent 
également par leur importante 
activité à la veille de l’Aïd El-
Fitr, car ces “Abaya” constituent 
l’Habit de l’Aid de la majorité 
des fideles qui vont l’arborer 
fièrement sur le chemin de la
mosquée pour la prière de l’Aid 
El Fitr.
Ce vêtement fait particulièrement 
la fierté des personnes âgées très 
friandes de la “Gandoura Arbi”, 
accompagnée d’un Chèche 
(écharpe) blanc dont elles 
s’enroulent la tète.
Le prix d’une “Gandoura Arbi” 
fluctue entre 2.000 et 5.000 DA 
la pièce, souvent  accompagnée 
d’un pantalon et d’une chemise, 
selon un tailleur spécialisé du 
domaine.

DJELFA :

Les ateliers de couture fortement sollicités à la veille de 
l’Aid El Fitr

Dans le cadre de 
l’amélioration des 
conditions du cadre de 

vie des résidents, les services 
de l’OPGI d’Annaba ont 
lancé tout un programme de 
travaux d’entretien au niveau 
des quartiers résidentiels de 
la région. Ces travaux visent 
à assurer le bon état des lieux 
des infrastructures urbaines et 
à maintenir un environnement 
sain et sûr pour tous. L’une des 

zones concernées par ces travaux 
est la cité ‘’400 Logements’’ 
à Berrahal. Des équipes 
d’ouvriers se sont mobilisées 
dès l’aube pour entreprendre 
divers travaux d’entretien.Parmi 
les actions entreprises, figurent  
le nettoyage et le curage des 
regards d’assainissement, afin de 
débarrasser les canalisations des 
déchets accumulés y compris  les 
regards des eaux pluviales qui 
ont été nettoyés pour permettre 
un bon écoulement des eaux 
de pluie et prévenir les risques 

d’inondations. Une attention 
particulière a été portée à la 
réparation de la canalisation 
d’égout collective, essentielle 
pour l’évacuation des eaux usées. 
Au regard de ces interventions, 
l’OPGI vise à prévenir les 
fuites et les dysfonctionnements 
susceptibles de causer des 
nuisances aux résidents. En 
outre, les équipes ont procédé 
à la vidange des caves des 
immeubles, éliminant ainsi 
les eaux usées stagnantes qui 
peuvent poser des problèmes 

d’hygiène et de salubrité.
Ces travaux de maintenance 
ne sont pas seulement une 
nécessité technique, mais aussi 
une manifestation tangible de 
l’engagement des autorités 
locales envers le bien-être des 
citoyens. En veillant à ce que 
les infrastructures urbaines 
fonctionnent correctement et en 
préservant un environnement 
propre et sain, l’OPGI contribue 
à améliorer la qualité de vie des 
habitants d’Annaba.

ANNABA / CADRE DE VIE : 

Des travaux d’entretien essentiels engagés dans les 
quartiers résidentiels
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Guerre au Soudan 
A moins 28 morts et 240 blessés dans une attaque 

des paramilitaires sur un village

En Pologne, la coalition libérale confirme 
son succès aux élections locales

Depuis le 15 avril 2023, 
le conflit entre l’armée 
régulière et les FSR a fait 

des milliers de morts et provoqué le 
déplacement de plus de 8,5 millions 
de personnes, selon l’ONU, selon 
le monde fr.
Au moins 28 personnes ont été 
tuées au Soudan lors d’une attaque 
des forces paramilitaires contre un 
village au sud de Khartoum, ont 
rapporté, dimanche 7 avril, deux 
organisations soudanaises pro-
démocratie. Les Forces de soutien 
rapide (FSR), en guerre avec 
l’armée régulière depuis un an, ont 
« attaqué le village d’Um Adam 
»,à 150 km au sud de Khartoum, 
a indiqué le Comité de résistance 
local, une organisation qui gère 
l’entraide entre habitants.
L’attaque menée samedi a fait au 
moins 28 morts, des « villageois 
innocents », ainsi que 240 blessés, 

a de son côté déclaré le Comité 
des médecins soudanais, une autre 
organisation indépendante. « Il y a 
un certain nombre de morts et de 
blessés que nous n’avons pas pu 
compter en raison de leur incapacité 
à atteindre les centres de santé et 
des difficultés de surveillance au 

milieu des tirs », a ajouté cette 
organisation, dénonçant un « 
massacre commis par les FSR ».
Le Comité de résistance local a 
pour sa part fait état, dimanche 
matin, de « plus de 200 blessés, 
certains grièvement et d’autres 
légèrement, et plus de 20 martyrs 

», avant de revoir le nombre de 
morts à 25 en milieu de journée. 
Une source médicale à l’hôpital 
de Manaqil, à 80 km de là, a dit 
à l’AFP, dimanche matin, avoir « 
reçu 200 blessés », précisant que 
« certains sont arrivés trop tard ». 
« Nous sommes confrontés à une 
pénurie de sang et nous n’avons 
pas assez de personnel médical », 
a-t-elle alerté.
La guerre au Soudan a débuté le 
15 avril 2023 entre l’armée, sous 
le commandement du général 
Abdel Fattah Al-Bourhane, et les 
FSR, dirigées par son ex-adjoint, 
le général Mohammed Hamdan 
Daglo. Elle a fait des milliers de 
morts et provoqué le déplacement 
de plus de 8,5 millions de personnes, 
selon l’ONU. Elle a aussi largement 
détruit les infrastructures du pays, 
poussé au bord de la famine. Plus 
de 70 % des structures de santé 

du Soudan sont hors service, 
selon l’ONU, tandis que celles qui 
fonctionnent reçoivent plusieurs 
fois leur capacité avec très peu de 
ressources.
Les deux camps ont été accusés 
de crimes de guerre, notamment 
de cibler des civils, de bombarder 
de manière aveugle des zones 
résidentielles et de piller et 
d’entraver l’aide humanitaire. 
Depuis leur prise de contrôle, en 
décembre, de l’Etat de Gezira, près 
de Khartoum, les FSR ont assiégé et 
attaqué des villages entiers comme 
Um Adam. En mars, au moins 108 
villages et collectivités à travers 
le pays avaient été incendiés et « 
partiellement ou complètement 
détruits », selon le Centre for 
Information Resilience, un réseau 
d’enquêteurs indépendants basé au 
Royaume-Uni.

Les trois partis au pouvoir 
à Varsovie ont récolté 
un score cumulé de 52,2 

%, contre 33,7 % pour le parti 
nationaliste Droit et Justice (PiS) 
de Jaroslaw Kaczynski, selon le 
monde fr.
Il s’agissait d’un premier test, six 
mois après la victoire surprise aux 
élections législatives du 15 octobre 
2023 des partis démocrates, la 
Coalition civique du premier 
ministre Donald Tusk (libéraux), 
la Troisième voie (parti paysan 
allié aux démocrates chrétiens) et 
la Gauche unie. Le détrônement 
des populistes de Droit et justice 
(PiS), au pouvoir depuis 2015, 
avait suscité un grand espoir en 
Pologne comme en Europe, car 
il constituait la première victoire 
nette d’un camp démocrate face 

à un parti populiste autoritaire, 
dans des conditions de rivalité 
électorale alors très défavorables à 
l’opposition.
Près de cent jours après la formation 
du gouvernement de Donald 
Tusk, les élections locales, où les 
Polonais ont été amenés à élire les 
maires des 2 500 communes du 
pays, mais aussi les conseillers des 
régions (voïvodies) et des districts, 
ont confirmé cet élan démocratique. 
Elles ont globalement constitué 
une répétition des législatives : si, 
au niveau des conseils régionaux, 
le PiS arrive en tête avec 33,7 % 
des voix, le score cumulé des trois 
partis démocrates, la Coalition 
civique (31,9 %), la Troisième voie 
(13,5 %), et de la Gauche (6,8 %), 
leur assure une confortable avance.
La Coalition civique devrait 

gouverner dans des dix des seize 
voïvodies, le PiS perdant deux 
d’entre elles. Dans un contexte 
de faible participation électorale 
(51,5 %), la plus forte mobilisation 
des régions de l’Est et du Sud, 
historiquement plus conservatrices, 
explique la première place du PiS 
dans le score national. L’extrême 
droite de Konfederacja a récolté 
pour sa part 7,5 % des suffrages.
Le parti nationaliste ne 
s’effondre pas
Du côté des grandes villes, 
historiquement acquises aux 
libéraux, la seule surprise a été 
l’ampleur de certaines victoires. 
Le maire libéral de Varsovie, Rafal 
Trzaskowski, pressenti pour être 
candidat de la Coalition civique 
à la présidentielle du printemps 
2025, s’est vu réélire dès le premier 

tour avec 59,8 % des voix (18,5 
% pour son contre-candidat du 
PiS). La maire de Gdansk, sur les 
bords de la Baltique, Aleksandra 
Dulkiewicz, a été réélue avec 62,3 

% des voix (contre 12,2 % pour le 
PiS). Le PiS ne gouvernera aucune 
ville de plus de 100 000 habitants 
et à peine une poignée de villes de 
plus de 60 000 habitants.

Au lieu de tracer le chemin 
de la transition écologique 
et d’agir en conséquence, 

le gouvernement français justifie 
son inaction, voire ses régressions, 
par la montée de l’extrême droite 
dans les sondages à l’approche 
des élections européennes de juin, 
selon le monde fr.
Au milieu de l’année 2023, 
les organisations non 
gouvernementales (ONG) et 
les associations de défense 
de l’environnement pressent 
Emmanuel Macron de prendre 
la parole. Le secrétariat général 
à la planification écologique a 
tracé les trajectoires de baisse des 

émissions de gaz à effet de serre 
jusqu’en 2030.
Le chef de l’Etat ne devrait-il pas 
dessiner le chemin et indiquer 
aux Français les efforts à faire ? 
Plusieurs de ses proches justifient 
alors son silence en invitant à 
regarder de l’autre côté du Rhin. 
En Allemagne, le gouvernement 
est bousculé par l’extrême droite 
: l’AfD attise la colère contre 
le projet d’interdiction des 
chaudières à gaz et à fioul, une 
réforme édulcorée puis finalement 
reportée. Chez les macronistes, le 
souvenir de la crise des « gilets 
jaunes », qui a éclaté à l’automne 
2018 à cause d’une taxe carbone 

mal expliquée, est encore très 
présent. A la rentrée, ils observent 
attentivement Marine Le Pen roder 
son discours contre l’écologie dite 
« punitive ».
Le 25 septembre 2023, le 
président de la République prend 
finalement la parole pour décrire 
sa vision d’une « écologie à la 
française » sans contrainte. « Nous 
avons décidé d’encourager nos 
compatriotes, sans interdiction, 
mais en les incitant à changer plus 
vite », déclare-t-il. Cette analyse a 
été reprise à l’identique par Gabriel 
Attal lors de la présentation du 
plan de transformation écologique 
de l’Etat, le 28 mars. « Beaucoup 

ont cru que la transition écologique 
devait nécessairement passer par 
le “tout contrainte”. Que si ça ne 
faisait pas mal, c’était inutile, 
c’était futile. Depuis 2017, nous 
prouvons le contraire », affirme le 
premier ministre.
Le Green Deal devenu un 
fardeau
Pour expliquer cette tonalité 
très différente de celle des 
scientifiques, les entourages des 
dirigeants français évoquent à 
chaque fois le contexte politique et 
la montée du populisme. Sans être 
au pouvoir à l’échelon national, 
mais forte de bons sondages, 
l’extrême droite influence déjà 

les discours, justifie les silences, 
l’inaction et, parfois, les reculs en 
matière environnementale.
Lors de la crise agricole de février, 
round d’échauffement avant les 
élections européennes, alors que 
les partis populistes européens 
soutenaient les blocages des 
tracteurs en tempêtant contre les « 
normes imposées par Bruxelles », 
le gouvernement français a promis 
de tout simplifier, a affaibli le plan 
Ecophyto et écarté les associations 
écologistes des discussions. Puis, à 
Bruxelles, le Green 
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La reculade sur le climat, un signe 
de la pression du populisme



L’Allemagne devant la CIJ, accusée de faciliter 
un «génocide» à Gaza

UKRAINE: 

trois mort dans des frappes russes dans la région de Zaporijjia

Israël se retire de Khan Younès afin «  de se préparer à des futures 
opérations  » sur Rafah

L’Allemagne fait 
face lundi à des 
accusations du 

Nicaragua devant la plus haute 
juridiction de l’ONU, selon 
lesquelles Berlin “facilite la 
commission d’un génocide” 
contre les Palestiniens avec son 
soutien militaire et politique à 
Israël. Selon Arabenews.

Managua a intenté une action 
en justice contre l’Allemagne 
devant la Cour internationale 
de Justice (CIJ), demandant aux 
juges d’imposer des mesures 
d’urgence pour empêcher 
Berlin de fournir des armes et 
d’autres aides à Israël.
“Nous rejetons les allégations 
du Nicaragua”, a déclaré en 

amont des audiences Sebastian 
Fischer, porte-parole du 
ministère allemand des Affaires 
étrangères.
“L’Allemagne n’a violé ni la 
Convention sur le génocide ni le 
droit international humanitaire 
et nous le démontrerons 
pleinement devant la Cour 
internationale de Justice”, a-t-il 
ajouté devant les journalistes.
Le Nicaragua présentera ses 
arguments lundi, l’Allemagne 
devant répondre le lendemain.
Dans un document de 43 pages 
adressé à la cour, Managua 
affirme que Berlin viole la 
Convention des Nations Unies 
sur le génocide de 1948, établie 
à la suite de l’Holocauste.
“En envoyant du matériel 
militaire et en supprimant 
désormais le financement 
de l’Unrwa” (agence des 
Nations unies pour les réfugiés 

palestiniens), “l’Allemagne 
facilite la commission d’un 
génocide”, est-il écrit.
“La défaillance de l’Allemagne 
est d’autant plus répréhensible 
à l’égard d’Israël que 
l’Allemagne entretient 
avec ce pays une relation 
privilégiée autoproclamée, qui 
lui permettrait d’influencer 
utilement sa conduite”, a ajouté 
le Nicaragua.
Managua a demandé à la 
CIJ de décider de “mesures 
provisoires”, des ordonnances 
d’urgence imposées pendant 
que la cour examine l’affaire 
dans son ensemble.
Ceci est “impératif et urgent” 
étant donné que la vie de 
“centaines de milliers de 
personnes” est en jeu, selon le 
dossier nicaraguayen.
«Réaction appropriée»
La CIJ a été créée pour trancher 

les différends entre nations 
et est devenue un acteur clé 
dans la guerre entre Israël et le 
Hamas.
Dans une autre procédure, 
l’Afrique du Sud accuse Israël 
de perpétrer un génocide dans 
la bande de Gaza, ce que le pays 
nie avec véhémence.
Dans cette affaire, la cour a 
appelé Israël à faire tout ce 
qui était en son pouvoir pour 
empêcher tout acte de génocide 
et a récemment durci sa 
position, ordonnant des mesures 
supplémentaires obligeant 
Israël à accroître l’accès à l’aide 
humanitaire.
Les décisions de la CIJ sont 
contraignantes mais la cour ne 
dispose pas d’un mécanisme 
d’application. Elle a par 
exemple ordonné à la Russie 
de mettre fin à son invasion de 
l’Ukraine, en vain.

Trois personnes ont 
été tuées à la suite de 
bombardements russes 

dans la région ukrainienne de 
Zaporijjia (sud), déjà victime 
de frappes meurtrières la 
veille, ont annoncé lundi les 
autorités locales.
La Russie avait affirmé 
dimanche qu’un drone 
ukrainien avait attaqué le 
territoire de la centrale 
nucléaire ukrainienne de 
Zaporijjia, qu’elle occupe 
depuis deux ans, et que l’engin 

avait explosé au-dessus d’un 
des réacteurs.
“Trois personnes ont été 
tuées et trois autres blessées”, 
a indiqué lundi le chef de 
l’administration régionale de 
Zaporijjia, Ivan Federov, sur 
les réseaux sociaux.
Accusations mutuelles
Dimanche, trois personnes 
avaient déjà été tuées dans 
des frappes russes dans la 
région, selon les autorités 
ukrainiennes.
Selon M. Federov, les forces 

russes ont frappé huit zones 
peuplées de la région “357 
fois” au cours des dernières 24 
heures.
La Russie occupe en partie la 
région de Zaporijjia depuis 
son invasion de l’Ukraine en 
février 2022.
La centrale nucléaire de 
Zaporijjia, la plus grande du 
pays, a fait l’objet depuis deux 
ans de nombreuses accusations 
mutuelles entre les armées 
russe et ukrainienne.

La ville de Rafah, 
où s’entassent près 
de 1,5 million de 

Palestiniens, se prépare  à une 
possible offensive de l’armée 
israélienne, après que des 
médiateurs internationaux se 
sont retrouvés au Caire pour 
négocier une trêve dans la 
bande de Gaza.
Ces discussions, visant à 
aboutir aussi à la libération 
des otages retenus par 
le mouvement islamiste 
palestinien Hamas, 
connaissent “des progrès 
significatifs”, a rapporté 
lundi le média égyptien pro-
gouvernemental Al-Qahera 
News, citant une source 
égyptienne haut placée.

le ministre israélien de la 
Défense Yoav Gallant a 
indiqué que les forces de 
son pays “se préparent à la 
poursuite de leurs missions 
(...) dans la zone de Rafah”, 
ville frontalière de l’Egypte à 
la pointe sud de Gaza où sont 
regroupés près de 1,5 million 
de Palestiniens, en majorité 
des déplacés.
Quelques heures plus tôt, 
les troupes d’Israël s’étaient 
retirées de Khan Younès, 
autre ville du sud du territoire 
côtier, épicentre de combats, 
afin “de se préparer à des 
futures opérations” selon 
l’armée.
M. Netanyahu a réaffirmé sa 
détermination à éradiquer le 

Hamas “dans toute la bande 
de Gaza, y compris à Rafah”, 
ville qu’il présente comme 
le dernier grand bastion du 
mouvement islamiste.
Alliés historiques d’Israël, 
les Etats-Unis ont à plusieurs 
reprises fait part de leur 
désapprobation quant à une 
éventuelle opération à Rafah, 
jugée trop coûteuse en vies 
humaines.
Dimanche, des dizaines de 
Palestiniens réfugiés à Rafah 
ont pris le chemin du retour à 
Khan Younès, aussitôt après 
le retrait israélien, selon des 
images de l’AFP.
A pied, en voiture ou sur des 
charrettes tirées par des ânes, 
des photos de l’AFP montrent 

des hommes et des femmes 
esseulés, marcher dans une 
ville devenue un champ de 
ruines.
“Toutes les rues ont été rasées 
au bulldozer. Et l’odeur... J’ai 

vu des gens creuser et sortir 
les corps”, témoigne auprès 
de l’AFP Maha Taher, 38 
ans, mère de quatre enfants, 
revenue dimanche à Khan 
Younès.
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Luis Enrique met la pression sur ses joueurs

Coupe de la Confédération :

Les “Rouge et Noir” renversants dans le 
dernier carré

Tournoi de l’UNAF U20 :

Le CF Akbou représentera l’Algérie à Tunis

L’L’ USM Alger a arraché avec brio sa qualification pour la demi-finale de USM Alger a arraché avec brio sa qualification pour la demi-finale de 
la Coupe de la Confédération africaine de football (CAF) après son la Coupe de la Confédération africaine de football (CAF) après son 
précieux succès face à la formation nigériane de Rivers United (2-0), précieux succès face à la formation nigériane de Rivers United (2-0), 

dimanche soir pour le compte des quarts de finale retour disputés au stade du 5 dimanche soir pour le compte des quarts de finale retour disputés au stade du 5 
juillet (Alger).juillet (Alger).
Après un match aller qui s’est terminé sur une défaite de 1 à 0, les Algérois Après un match aller qui s’est terminé sur une défaite de 1 à 0, les Algérois 
étaient dans l’obligation d’ inscrire au moins deux buts, sans en encaisser, pour étaient dans l’obligation d’inscrire au moins deux buts, sans en encaisser, pour 
pouvoir valider son billet de qualification à la demi-finale, une mission n’est pas pouvoir valider son billet de qualification à la demi-finale, une mission n’est pas 
de tout repos pour l’entraîneur espagnol Juan Carlos Garrido qui a mis en place de tout repos pour l’entraîneur espagnol Juan Carlos Garrido qui a mis en place 
un schéma tactique orienté vers l’attaque et un milieu de terrain étoffé.un schéma tactique orienté vers l’attaque et un milieu de terrain étoffé.
Après un début de match très agressif et un pressing très haut sur la défense Après un début de match très agressif et un pressing très haut sur la défense 
adverse, les Usmistes avaient la possibilité d’ inscrire au moins deux buts dans adverse, les Usmistes avaient la possibilité d’inscrire au moins deux buts dans 
les dix premières minutes de jeu, si ce n’est cette excellente prestation du gardien les dix premières minutes de jeu, si ce n’est cette excellente prestation du gardien 
des Rivers United Akande qui a empêché à plusieurs reprises l’ouverture du score des Rivers United Akande qui a empêché à plusieurs reprises l’ouverture du score 
pour les «Rouge et Noir».pour les «Rouge et Noir».
La première véritable action dangereuse intervient à la 27e minute de jeu suite à La première véritable action dangereuse intervient à la 27e minute de jeu suite à 
un tir bien botté par l’ailier droit Bacha, mais toujours arrêté une première fois un tir bien botté par l’ailier droit Bacha, mais toujours arrêté une première fois 
par le gardien adverse et puis une deuxième fois sur une récupération de Djahnit, par le gardien adverse et puis une deuxième fois sur une récupération de Djahnit, 
une occasion très nette d’ouvrir le score pour les coéquipiers du milieu de terrain une occasion très nette d’ouvrir le score pour les coéquipiers du milieu de terrain 
Boukhenchouche qui a écopé d’un carton jaune en cette première période (35e).Boukhenchouche qui a écopé d’un carton jaune en cette première période (35e).
Face à une équipe nigériane très bien organisée en défense, mais avec des contre-Face à une équipe nigériane très bien organisée en défense, mais avec des contre-
attaques qui ont mis la défense usmsite en difficulté à deux reprises, les coéquipiers attaques qui ont mis la défense usmsite en difficulté à deux reprises, les coéquipiers 
du capitaine Belaid avaient du mal à trouver la faille qui leur permettrait d’ inscrire du capitaine Belaid avaient du mal à trouver la faille qui leur permettrait d’inscrire 
ce premier but libérateur qui donnerait aux «Rouge et Noir» la possibilité de gérer ce premier but libérateur qui donnerait aux «Rouge et Noir» la possibilité de gérer 
sereinement le reste de la rencontre.sereinement le reste de la rencontre.
Les actions se succèdent et sur une ouverture de l’ailier gauche Nabil Lamara, Les actions se succèdent et sur une ouverture de l’ailier gauche Nabil Lamara, 
l’attaquant Malien Kanou surgit en milieu de la défense nigériane et avec son pied l’attaquant Malien Kanou surgit en milieu de la défense nigériane et avec son pied 
droit met le ballon dans la cage adverse (37e), une minute très symbolique pour droit met le ballon dans la cage adverse (37e), une minute très symbolique pour 
les Usmistes puisqu’elle coïncide avec l’année de la naissance du club algérois.les Usmistes puisqu’elle coïncide avec l’année de la naissance du club algérois.
A partir de ce moment-là, les Rouge et Noir se sont libérés et ont commencé à A partir de ce moment-là, les Rouge et Noir se sont libérés et ont commencé à 
gérer le match à leur façon, mais sans pour autant créer de nouvelles occasions gérer le match à leur façon, mais sans pour autant créer de nouvelles occasions 
pour inscrire le deuxième but, synonyme d’une qualification aux demi-finales.pour inscrire le deuxième but, synonyme d’une qualification aux demi-finales.
Au retour des vestiaires, les Usmistes se sont montrés plus dangereux en allant Au retour des vestiaires, les Usmistes se sont montrés plus dangereux en allant 
presser très haut la défense nigériane regroupée autour de son gardien Akande, le presser très haut la défense nigériane regroupée autour de son gardien Akande, le 
meilleur élément dans l’échiquier de l’entraîneur nigérian Stanley Eguma.meilleur élément dans l’échiquier de l’entraîneur nigérian Stanley Eguma.
Les actions se multiplient du côté des Algérois, mais sans pour autant arriver à Les actions se multiplient du côté des Algérois, mais sans pour autant arriver à 
aggraver la marque, bien au contraire c’est les Nigérians qui ont failli égaliser aggraver la marque, bien au contraire c’est les Nigérians qui ont failli égaliser 
par l’ intermédiaire de Okpe (73e), mais la transversale a sauvé la cage du gardien par l’intermédiaire de Okpe (73e), mais la transversale a sauvé la cage du gardien 

Benbot.Benbot.
Dans le dernier quart d’heure, le coach Juan Carlos Garrido a procédé à quatre Dans le dernier quart d’heure, le coach Juan Carlos Garrido a procédé à quatre 
changements dans l’objectif de créer plus de supériorité numérique à l’attaque changements dans l’objectif de créer plus de supériorité numérique à l’attaque 
usmsite. Suite à ces changements gagnants, l’attaquant Kanou a profité d’une usmsite. Suite à ces changements gagnants, l’attaquant Kanou a profité d’une 
faille dans la défense nigériane pour ajouter le deuxième but libérateur (74e), faille dans la défense nigériane pour ajouter le deuxième but libérateur (74e), 
synonyme d’une qualification à la demi-finale de la Coupe de la Confédération synonyme d’une qualification à la demi-finale de la Coupe de la Confédération 
africaine.africaine.
Les Rouge et Noir affronteront en demi-finale le vainqueur de la confrontation Les Rouge et Noir affronteront en demi-finale le vainqueur de la confrontation 
entre les Libyens d’Abu Salim et le RS Berkane. Le match aller se jouera le 21 entre les Libyens d’Abu Salim et le RS Berkane. Le match aller se jouera le 21 
avril à Alger, alors que la manche retour se déroulera le 28 avril.avril à Alger, alors que la manche retour se déroulera le 28 avril.
        Les résultats complets des matchs des quar ts de finale de la Coupe de la         Les résultats complets des matchs des quarts de finale de la Coupe de la 
Confédération afr icaine de football, disputés dimanche :Confédération africaine de football, disputés dimanche :

Retour: Dimanche 7 avril :Retour: Dimanche 7 avril :
                                                                                 Aller       Retour                                                                                  Aller       Retour 
(+) Dreams FC (Ghana) - Stade Malien (Mali)        2-1         1-1(+) Dreams FC (Ghana) - Stade Malien (Mali)        2-1         1-1
(+) Zamalek (Egypte) - Future FC (Egypte)             2-1         1-1(+) Zamalek (Egypte) - Future FC (Egypte)             2-1         1-1
(+) RS Berkane (Mar) - Abu Salim SC (Libye)        0-0         3-2(+) RS Berkane (Mar) - Abu Salim SC (Libye)        0-0         3-2
(+) USM Alger (Algérie) - Rivers United (Nigeria)  0-1        2-0(+) USM Alger (Algérie) - Rivers United (Nigeria)  0-1        2-0

Demi-finales aller : 21 avr ilDemi-finales aller : 21 avril
USM Alger (Algérie)-RS Berkane (Mar)USM Alger (Algérie)-RS Berkane (Mar)
Zamalek (Egypte)-Dreams FC (Ghana).Zamalek (Egypte)-Dreams FC (Ghana).

L’L’ entraineur du PSG, entraineur du PSG, 
Luis Enrique, a Luis Enrique, a 
envoyé un message à envoyé un message à 

ses joueurs avant le choc contre ses joueurs avant le choc contre 
le Barça, mercredi prochain.le Barça, mercredi prochain.
A deux jours de leur première A deux jours de leur première 
confrontation en quart de finale confrontation en quart de finale 
aller de la Ligue des Champions aller de la Ligue des Champions 
cette saison, le choc entre le cette saison, le choc entre le 
PSG et le Barça continue de PSG et le Barça continue de 
faire parler. Joueurs, anciens faire parler. Joueurs, anciens 
joueurs, supporters et même joueurs, supporters et même 
entraineurs, tout le monde y va entraineurs, tout le monde y va 
de son avis et de son pronostic. de son avis et de son pronostic. 
Cette fois, c’est Luis Enrique Cette fois, c’est Luis Enrique 
qui s’est prononcé sur ses qui s’est prononcé sur ses 
retrouvailles avec son ancien retrouvailles avec son ancien 
club.club.

Luis Enr ique motive ses Luis Enrique motive ses 
joueurs avant le choc contre joueurs avant le choc contre 

le Barçale Barça
C’est devenu l’un des classiques C’est devenu l’un des classiques 
de la Ligue des Champions ces de la Ligue des Champions ces 
dernières saisons. Une rivalité dernières saisons. Une rivalité 
qui tire sa source notamment qui tire sa source notamment 
de la remontada du Barça face de la remontada du Barça face 
au PSG en 2017. Cette année, au PSG en 2017. Cette année, 
les deux équipes se retrouvent les deux équipes se retrouvent 
encore dans une phase à encore dans une phase à 

élimination directe alors que le élimination directe alors que le 
club parisien est toujours à la club parisien est toujours à la 
quête de sa première étoile en quête de sa première étoile en 
C1. Pour Luis Enrique, ce vide C1. Pour Luis Enrique, ce vide 
dans l’armoire à trophées du dans l’armoire à trophées du 
PSG doit être une motivation PSG doit être une motivation 
pour ses joueurs avant de défier pour ses joueurs avant de défier 
le Barça.le Barça.
« Barcelone a gagné cinq Ligues « Barcelone a gagné cinq Ligues 
des champions, nous n’en avons des champions, nous n’en avons 
gagné aucune. Il est impossible gagné aucune. Il est impossible 
qu’ ils soient plus excités que qu’ils soient plus excités que 
nous. C’est impossible. Et nous. C’est impossible. Et 
pour nous, la pression n’est pour nous, la pression n’est 
certainement pas là », déclare certainement pas là », déclare 
l’entraineur espagnol sur le site l’entraineur espagnol sur le site 
officiel du PSG.officiel du PSG.
Luis Enr ique veut éliminer le Luis Enrique veut éliminer le 

Barça avec le PSGBarça avec le PSG
Cette double confrontation Cette double confrontation 
a une saveur particulière a une saveur particulière 
pour Luis Enrique. L’ex-pour Luis Enrique. L’ex-
sélectionneur de l’Espagne sélectionneur de l’Espagne 
retrouve en effet, son ancienne retrouve en effet, son ancienne 
équipe. Luis Enrique était équipe. Luis Enrique était 
d’ailleurs l’entraineur du Barça d’ailleurs l’entraineur du Barça 
lors de la fameuse remontada lors de la fameuse remontada 
en 2017. Dernier coach à en 2017. Dernier coach à 
avoir remporter la Ligue des avoir remporter la Ligue des 

Champions avec le Barcelone Champions avec le Barcelone 
(2015), le technicien espagnol (2015), le technicien espagnol 
veut montrer aux Parisiens que veut montrer aux Parisiens que 
son cœur est désormais au PSG.son cœur est désormais au PSG.
« Jouer Barcelone est difficile « Jouer Barcelone est difficile 
pour moi d’un point de vue pour moi d’un point de vue 
émotionnel, mais en même émotionnel, mais en même 
temps, c’est stimulant. Je veux temps, c’est stimulant. Je veux 
faire du bon travail. Je veux que faire du bon travail. Je veux que 

mon équipe gagne le match. Je mon équipe gagne le match. Je 
veux leur prouver et me prouver veux leur prouver et me prouver 
à moi-même qu’en tant que à moi-même qu’en tant que 
professionnel, je suis au plus professionnel, je suis au plus 
haut niveau. Et cela signifie haut niveau. Et cela signifie 
de battre le Barça. Pour leur de battre le Barça. Pour leur 
faire mal, nous allons devoir faire mal, nous allons devoir 
donner la meilleure version de donner la meilleure version de 
nous-même. Barcelone est un nous-même. Barcelone est un 

club de très haut niveau. C’est club de très haut niveau. C’est 
une bonne équipe. Ce sera très une bonne équipe. Ce sera très 
difficile, mais je pense que nous difficile, mais je pense que nous 
sommes à un très haut niveau sommes à un très haut niveau 
aussi. Nous sommes dans aussi. Nous sommes dans 
une bonne période et je suis une bonne période et je suis 
convaincu que nous pouvons convaincu que nous pouvons 
les éliminer », ajoute Luis les éliminer », ajoute Luis 
Enrique.Enrique.

Vainqueur du dernier ainqueur du dernier 
championnat championnat 
national féminin de national féminin de 

la catégorie des moins de la catégorie des moins de 
20 ans, la formation du CF 20 ans, la formation du CF 
Akbou représentera l’Algérie Akbou représentera l’Algérie 
au prochain tournoi UNAF au prochain tournoi UNAF 
U20 (Union nord-africaine de U20 (Union nord-africaine de 
football) qui se tiendra du 1 football) qui se tiendra du 1 
au 10 mai en Tunisie, indique au 10 mai en Tunisie, indique 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF), samedi.football (FAF), samedi.
Une belle opportunité pour Une belle opportunité pour 
l’équipe d’Akbou de se l’équipe d’Akbou de se 
frotter aux meilleurs clubs de frotter aux meilleurs clubs de 
la région et élever ainsi son la région et élever ainsi son 
niveau de jeu.niveau de jeu.
«Nous sommes très heureux de «Nous sommes très heureux de 
pouvoir représenter l’Algérie pouvoir représenter l’Algérie 
dans ce tournoi régional. Ça dans ce tournoi régional. Ça 
sera une première, mais on sera une première, mais on 
fera en sorte de tout faire pour fera en sorte de tout faire pour 
gagner le trophée et marquer gagner le trophée et marquer 
l’histoire de la compétition. l’histoire de la compétition. 
Cette saison encore, on domine Cette saison encore, on domine 

tout le monde en Algérie tout le monde en Algérie 
puisqu’on est à la première puisqu’on est à la première 
place en championnat et on place en championnat et on 

est qualifiés pour les demi-est qualifiés pour les demi-
finales de la Coupe d’Algérie. finales de la Coupe d’Algérie. 
Pouvoir se conforter à des Pouvoir se conforter à des 

clubs d’autres pays est une clubs d’autres pays est une 
bonne opportunité pour nous bonne opportunité pour nous 
pour progresser et permettre pour progresser et permettre 

à notre club de grandir à notre club de grandir 
encore», s’est exprimé pour encore», s’est exprimé pour 
le site officiel de la FAF, le le site officiel de la FAF, le 
vice-président du CF Akbou, vice-président du CF Akbou, 
Aomar Merabet.Aomar Merabet.
Le même responsable s’est dit Le même responsable s’est dit 
fier de voir son club contribuer fier de voir son club contribuer 
au développement du football au développement du football 
féminin en Algérie. «Les féminin en Algérie. «Les 
quatre catégories de notre quatre catégories de notre 
club (Senior, U20, U17 et club (Senior, U20, U17 et 
U15) sont qualifiées pour U15) sont qualifiées pour 
les demi-finales de la Coupe les demi-finales de la Coupe 
d’Algérie cette saison, ce qui d’Algérie cette saison, ce qui 
constitue un fait historique. constitue un fait historique. 
On est aussi l’ un des plus On est aussi l’un des plus 
gros fournisseurs de joueuses gros fournisseurs de joueuses 
pour les différentes sélections pour les différentes sélections 
nationales. On remercie la nationales. On remercie la 
Fédération algérienne de Fédération algérienne de 
football pour son soutien et football pour son soutien et 
on tâchera de travailler encore on tâchera de travailler encore 
plus dur pour développer le plus dur pour développer le 
football féminin en Algérie», football féminin en Algérie», 
a-t-il conclu.a-t-il conclu.
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Ligue des Champions : PSG - Barça

La réponse du Barça aux supporters du PSG

Le Barça a répondu aux e Barça a répondu aux 
supporters du PSG supporters du PSG 
lundi après le message lundi après le message 

provocateur de ces derniers, provocateur de ces derniers, 
dimanche.dimanche.
Le Paris Saint-Germain reçoit Le Paris Saint-Germain reçoit 
mercredi le FC Barcelone mercredi le FC Barcelone 
en quart de finale aller de la en quart de finale aller de la 
Ligue des Champions. Mais Ligue des Champions. Mais 
les esprits se chauffent déjà à les esprits se chauffent déjà à 
quelques jours de ce choc entre quelques jours de ce choc entre 
Parisiens et Blaugranas. Après Parisiens et Blaugranas. Après 
la provocation osée des ultras la provocation osée des ultras 
du PSG dimanche, le Barça a du PSG dimanche, le Barça a 
rétorqué de façon cinglante ce rétorqué de façon cinglante ce 

lundi.lundi.
Le message provocateur Le message provocateur 

des ultras du PSG envers le des ultras du PSG envers le 
BarçaBarça

A deux jours du choc entre le A deux jours du choc entre le 
PSG et le Barça, les déclarations PSG et le Barça, les déclarations 
ne cessent de fuser des deux ne cessent de fuser des deux 
côtés. Alors que les joueurs des côtés. Alors que les joueurs des 
deux équipes ont lancé le match deux équipes ont lancé le match 
dans les médias depuis la fin dans les médias depuis la fin 
du tirage au sort des quarts de du tirage au sort des quarts de 
finale, les supporters sont entrés finale, les supporters sont entrés 
dans la danse. Et, ce sont les dans la danse. Et, ce sont les 
ultras du PSG qui ont lancé les ultras du PSG qui ont lancé les 
hostilités avec un tacle cinglant hostilités avec un tacle cinglant 

sur le Barça dans leur message sur le Barça dans leur message 
de soutien à leur équipe.de soutien à leur équipe.
« Mercredi notre équipe affronte « Mercredi notre équipe affronte 
le FC Barcelone. Pour nous le le FC Barcelone. Pour nous le 
match a commencé dès le coup match a commencé dès le coup 
de sifflet final contre Clermont de sifflet final contre Clermont 
hier. Notre rôle sera primordial hier. Notre rôle sera primordial 
et nous demandons une et nous demandons une 
mobilisation totale et collective mobilisation totale et collective 
de chacun. Soyons unis comme de chacun. Soyons unis comme 
un seul homme pour pousser un seul homme pour pousser 
les nôtres. Rentrons tôt au les nôtres. Rentrons tôt au 
stade, portons la tunique rouge stade, portons la tunique rouge 
et bleue, faisons trembler les et bleue, faisons trembler les 
adversaires dès leur entrée sur adversaires dès leur entrée sur 

la pelouse pour l’échauffement. la pelouse pour l’échauffement. 
Cet ignoble Barcelone, si Cet ignoble Barcelone, si 
souvent favorisé par l’arbitrage souvent favorisé par l’arbitrage 
doit se sentir en territoire plus doit se sentir en territoire plus 
qu’hostile », pouvait-on lire qu’hostile », pouvait-on lire 
dans le communiqué publié, dans le communiqué publié, 
dimanche.dimanche.
Le Barça se moque à son tour Le Barça se moque à son tour 

du PSGdu PSG
Le communiqué des ultras du Le communiqué des ultras du 
PSG a sûrement fait écho à PSG a sûrement fait écho à 
Barcelone où le club catalan Barcelone où le club catalan 
n’a pas tardé à réponde aux n’a pas tardé à réponde aux 
Parisiens. Et à son tour, le Barça Parisiens. Et à son tour, le Barça 
a trollé le club de la capitale a trollé le club de la capitale 

d’une manière piquante. Le d’une manière piquante. Le 
club blaugrana a en effet diffusé club blaugrana a en effet diffusé 
une courte vidéo sur ses réseaux une courte vidéo sur ses réseaux 
sociaux avec en toile de fond, la sociaux avec en toile de fond, la 
Tour Eiffel.Tour Eiffel.
Mais, le symbole de la Tour Mais, le symbole de la Tour 
Eiffel a été gommé par Eiffel a été gommé par 
l’apparition d’un dirigeable aux l’apparition d’un dirigeable aux 
couleurs du Barça. Ce dernier couleurs du Barça. Ce dernier 
est notamment accompagné est notamment accompagné 
d’un « Sempre Barça » qui veut d’un « Sempre Barça » qui veut 
dire « Barça pour toujours ». dire « Barça pour toujours ». 
Le choc entre le Paris Saint-Le choc entre le Paris Saint-
Germain et le FC Barcelone Germain et le FC Barcelone 
promet donc d’être électrique.promet donc d’être électrique.

L’arbitre du match est connu !

A A deux jours du choc PSG deux jours du choc PSG 
– Barça en Ligue des – Barça en Ligue des 
champions, l’arbitre de champions, l’arbitre de 

la rencontre vient d’être connu la rencontre vient d’être connu 
du grand public sportif.du grand public sportif.
La Ligue des champions fait La Ligue des champions fait 
son grand retour cette semaine son grand retour cette semaine 
avec les affiches des quarts de avec les affiches des quarts de 
finale. Deux équipes engagées, finale. Deux équipes engagées, 
le Paris Saint-Germain et le le Paris Saint-Germain et le 
FC Barcelone s’affrontent FC Barcelone s’affrontent 
ce mercredi soir au Parc des ce mercredi soir au Parc des 
Princes. En prélude à ce choc Princes. En prélude à ce choc 
très attendu, l’UEFA vient de très attendu, l’UEFA vient de 
rendre public le nom de l’arbitre rendre public le nom de l’arbitre 
retenu pour la rencontre.retenu pour la rencontre.
Anthony Taylor au sifflet du Anthony Taylor au sifflet du 

PSG – BarçaPSG – Barça
Après avoir écarté la Real Après avoir écarté la Real 
Sociedad en huitièmes de finale Sociedad en huitièmes de finale 
de la compétition, le Paris de la compétition, le Paris 

Saint-Germain vise une place Saint-Germain vise une place 
au dernier carré de Ligue des au dernier carré de Ligue des 
champions cette saison. Pour ce champions cette saison. Pour ce 
faire, il va falloir se défaire du faire, il va falloir se défaire du 
FC Barcelone lors de la double FC Barcelone lors de la double 
confrontation pour espérer confrontation pour espérer 
atteindre cette étape.atteindre cette étape.
Depuis quelques heures, Depuis quelques heures, 
l’arbitre retenu pour diriger la l’arbitre retenu pour diriger la 
rencontre de la manche aller rencontre de la manche aller 
entre Parisiens et Barcelonais entre Parisiens et Barcelonais 
est connu. En effet, il s’agit de est connu. En effet, il s’agit de 
l’arbitre expérimenté anglais, l’arbitre expérimenté anglais, 
Anthony Taylor. Ce dernier Anthony Taylor. Ce dernier 
était même aux commandes était même aux commandes 
du match de Premier League du match de Premier League 
entre Manchester United et entre Manchester United et 
Liverpool (2-2), ce dimanche. Liverpool (2-2), ce dimanche. 
Celui-ci sera épaulé par cinq Celui-ci sera épaulé par cinq 
arbitres anglais mercredi soir arbitres anglais mercredi soir 
au Parc des Princes, notamment au Parc des Princes, notamment 

Gary Beswick et Adam Nunn Gary Beswick et Adam Nunn 
(assistants), Stuart Attwell (assistants), Stuart Attwell 
et David Coote (assistants et David Coote (assistants 
vidéo), ainsi que Robert Jones vidéo), ainsi que Robert Jones 
(quatrième arbitre).(quatrième arbitre).
Porte-bonheur du PSG ? Le Porte-bonheur du PSG ? Le 

Barça…Barça…
Depuis que le nom du juge Depuis que le nom du juge 
central est connu, c’est la joie central est connu, c’est la joie 
au sein du Parc des Princes. au sein du Parc des Princes. 
Puisque le Paris Saint-Germain Puisque le Paris Saint-Germain 
n’a perdu aucune de ses six n’a perdu aucune de ses six 
rencontres au cours desquelles rencontres au cours desquelles 
l’arbitre de 45 ans était aux l’arbitre de 45 ans était aux 
commandes. Les Franciliens commandes. Les Franciliens 
avaient remporté 5 victoires avaient remporté 5 victoires 
contre un match nul avec contre un match nul avec 
Anthony Taylor au sifflet.Anthony Taylor au sifflet.
L’histoire a débuté en 2015 L’histoire a débuté en 2015 
quand le PSG avait battu le quand le PSG avait battu le 
Shakhtar Donetsk (2-0) en Shakhtar Donetsk (2-0) en 

phase de groupes de la Ligue phase de groupes de la Ligue 
des champions. Lors du match des champions. Lors du match 
victorieux à huis clos face au victorieux à huis clos face au 
Borussia Dortmund (2-0) en Borussia Dortmund (2-0) en 
8es de finale retour le 11 mars 8es de finale retour le 11 mars 
2020 en pleine explosion de 2020 en pleine explosion de 
la pandémie du coronavirus, la pandémie du coronavirus, 
l’Anglais était au sifflet du l’Anglais était au sifflet du 
match. Taylor avait arbitré match. Taylor avait arbitré 
la victoire du PSG contre la victoire du PSG contre 
l’Atalanta Bergame (1-2) en l’Atalanta Bergame (1-2) en 
quarts de finale du Final 8 quarts de finale du Final 8 
de Ligue des champions à de Ligue des champions à 
Lisbonne.Lisbonne.
L’arbitre anglais était au sifflet L’arbitre anglais était au sifflet 
du PSG-Real Madrid (3-0) en du PSG-Real Madrid (3-0) en 
septembre 2019, avec deux septembre 2019, avec deux 
buts non valables refusés aux buts non valables refusés aux 
Madrilènes. C’est toujours Madrilènes. C’est toujours 
Anthony Taylor, qui avait sifflé Anthony Taylor, qui avait sifflé 
le match de la qualification du le match de la qualification du 

PSG contre le Barça en 2021 PSG contre le Barça en 2021 
lors du match nul (1-1) après le lors du match nul (1-1) après le 
succès 4-1 à l’aller. L’Anglais a succès 4-1 à l’aller. L’Anglais a 
également dirigé la victoire du également dirigé la victoire du 
PSG contre la Juventus (2-1) en PSG contre la Juventus (2-1) en 
phase de groupes.phase de groupes.
Par ailleurs, les matchs du Barça Par ailleurs, les matchs du Barça 
au cours desquels Taylor était au cours desquels Taylor était 
aux commandes n’avaient pas aux commandes n’avaient pas 
tout le temps tourné à l’avantage tout le temps tourné à l’avantage 
des Espagnols. Puisque les des Espagnols. Puisque les 
quatre matchs qu’ il a dirigés quatre matchs qu’il a dirigés 
pour le Barça étaient soldés par pour le Barça étaient soldés par 
deux nuls, notamment contre deux nuls, notamment contre 
l’Olympiacos (0-0) en 2017 l’Olympiacos (0-0) en 2017 
et celui au Parc des Princes et celui au Parc des Princes 
contre Paris (1-1) synonyme contre Paris (1-1) synonyme 
d’élimination en 2021, une d’élimination en 2021, une 
défaite contre le Bayern Munich défaite contre le Bayern Munich 
(0-3) et une victoire (0-1) face à (0-3) et une victoire (0-1) face à 
Porto en octobre dernier.Porto en octobre dernier.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Luis Enrique met la pression sur ses joueurs

Coupe de la Confédération :

Les “Rouge et Noir” renversants dans le 
dernier carré

Tournoi de l’UNAF U20 :

Le CF Akbou représentera l’Algérie à Tunis

L’L’ USM Alger a arraché avec brio sa qualification pour la demi-finale de USM Alger a arraché avec brio sa qualification pour la demi-finale de 
la Coupe de la Confédération africaine de football (CAF) après son la Coupe de la Confédération africaine de football (CAF) après son 
précieux succès face à la formation nigériane de Rivers United (2-0), précieux succès face à la formation nigériane de Rivers United (2-0), 

dimanche soir pour le compte des quarts de finale retour disputés au stade du 5 dimanche soir pour le compte des quarts de finale retour disputés au stade du 5 
juillet (Alger).juillet (Alger).
Après un match aller qui s’est terminé sur une défaite de 1 à 0, les Algérois Après un match aller qui s’est terminé sur une défaite de 1 à 0, les Algérois 
étaient dans l’obligation d’ inscrire au moins deux buts, sans en encaisser, pour étaient dans l’obligation d’inscrire au moins deux buts, sans en encaisser, pour 
pouvoir valider son billet de qualification à la demi-finale, une mission n’est pas pouvoir valider son billet de qualification à la demi-finale, une mission n’est pas 
de tout repos pour l’entraîneur espagnol Juan Carlos Garrido qui a mis en place de tout repos pour l’entraîneur espagnol Juan Carlos Garrido qui a mis en place 
un schéma tactique orienté vers l’attaque et un milieu de terrain étoffé.un schéma tactique orienté vers l’attaque et un milieu de terrain étoffé.
Après un début de match très agressif et un pressing très haut sur la défense Après un début de match très agressif et un pressing très haut sur la défense 
adverse, les Usmistes avaient la possibilité d’ inscrire au moins deux buts dans adverse, les Usmistes avaient la possibilité d’inscrire au moins deux buts dans 
les dix premières minutes de jeu, si ce n’est cette excellente prestation du gardien les dix premières minutes de jeu, si ce n’est cette excellente prestation du gardien 
des Rivers United Akande qui a empêché à plusieurs reprises l’ouverture du score des Rivers United Akande qui a empêché à plusieurs reprises l’ouverture du score 
pour les «Rouge et Noir».pour les «Rouge et Noir».
La première véritable action dangereuse intervient à la 27e minute de jeu suite à La première véritable action dangereuse intervient à la 27e minute de jeu suite à 
un tir bien botté par l’ailier droit Bacha, mais toujours arrêté une première fois un tir bien botté par l’ailier droit Bacha, mais toujours arrêté une première fois 
par le gardien adverse et puis une deuxième fois sur une récupération de Djahnit, par le gardien adverse et puis une deuxième fois sur une récupération de Djahnit, 
une occasion très nette d’ouvrir le score pour les coéquipiers du milieu de terrain une occasion très nette d’ouvrir le score pour les coéquipiers du milieu de terrain 
Boukhenchouche qui a écopé d’un carton jaune en cette première période (35e).Boukhenchouche qui a écopé d’un carton jaune en cette première période (35e).
Face à une équipe nigériane très bien organisée en défense, mais avec des contre-Face à une équipe nigériane très bien organisée en défense, mais avec des contre-
attaques qui ont mis la défense usmsite en difficulté à deux reprises, les coéquipiers attaques qui ont mis la défense usmsite en difficulté à deux reprises, les coéquipiers 
du capitaine Belaid avaient du mal à trouver la faille qui leur permettrait d’ inscrire du capitaine Belaid avaient du mal à trouver la faille qui leur permettrait d’inscrire 
ce premier but libérateur qui donnerait aux «Rouge et Noir» la possibilité de gérer ce premier but libérateur qui donnerait aux «Rouge et Noir» la possibilité de gérer 
sereinement le reste de la rencontre.sereinement le reste de la rencontre.
Les actions se succèdent et sur une ouverture de l’ailier gauche Nabil Lamara, Les actions se succèdent et sur une ouverture de l’ailier gauche Nabil Lamara, 
l’attaquant Malien Kanou surgit en milieu de la défense nigériane et avec son pied l’attaquant Malien Kanou surgit en milieu de la défense nigériane et avec son pied 
droit met le ballon dans la cage adverse (37e), une minute très symbolique pour droit met le ballon dans la cage adverse (37e), une minute très symbolique pour 
les Usmistes puisqu’elle coïncide avec l’année de la naissance du club algérois.les Usmistes puisqu’elle coïncide avec l’année de la naissance du club algérois.
A partir de ce moment-là, les Rouge et Noir se sont libérés et ont commencé à A partir de ce moment-là, les Rouge et Noir se sont libérés et ont commencé à 
gérer le match à leur façon, mais sans pour autant créer de nouvelles occasions gérer le match à leur façon, mais sans pour autant créer de nouvelles occasions 
pour inscrire le deuxième but, synonyme d’une qualification aux demi-finales.pour inscrire le deuxième but, synonyme d’une qualification aux demi-finales.
Au retour des vestiaires, les Usmistes se sont montrés plus dangereux en allant Au retour des vestiaires, les Usmistes se sont montrés plus dangereux en allant 
presser très haut la défense nigériane regroupée autour de son gardien Akande, le presser très haut la défense nigériane regroupée autour de son gardien Akande, le 
meilleur élément dans l’échiquier de l’entraîneur nigérian Stanley Eguma.meilleur élément dans l’échiquier de l’entraîneur nigérian Stanley Eguma.
Les actions se multiplient du côté des Algérois, mais sans pour autant arriver à Les actions se multiplient du côté des Algérois, mais sans pour autant arriver à 
aggraver la marque, bien au contraire c’est les Nigérians qui ont failli égaliser aggraver la marque, bien au contraire c’est les Nigérians qui ont failli égaliser 
par l’ intermédiaire de Okpe (73e), mais la transversale a sauvé la cage du gardien par l’intermédiaire de Okpe (73e), mais la transversale a sauvé la cage du gardien 

Benbot.Benbot.
Dans le dernier quart d’heure, le coach Juan Carlos Garrido a procédé à quatre Dans le dernier quart d’heure, le coach Juan Carlos Garrido a procédé à quatre 
changements dans l’objectif de créer plus de supériorité numérique à l’attaque changements dans l’objectif de créer plus de supériorité numérique à l’attaque 
usmsite. Suite à ces changements gagnants, l’attaquant Kanou a profité d’une usmsite. Suite à ces changements gagnants, l’attaquant Kanou a profité d’une 
faille dans la défense nigériane pour ajouter le deuxième but libérateur (74e), faille dans la défense nigériane pour ajouter le deuxième but libérateur (74e), 
synonyme d’une qualification à la demi-finale de la Coupe de la Confédération synonyme d’une qualification à la demi-finale de la Coupe de la Confédération 
africaine.africaine.
Les Rouge et Noir affronteront en demi-finale le vainqueur de la confrontation Les Rouge et Noir affronteront en demi-finale le vainqueur de la confrontation 
entre les Libyens d’Abu Salim et le RS Berkane. Le match aller se jouera le 21 entre les Libyens d’Abu Salim et le RS Berkane. Le match aller se jouera le 21 
avril à Alger, alors que la manche retour se déroulera le 28 avril.avril à Alger, alors que la manche retour se déroulera le 28 avril.
        Les résultats complets des matchs des quar ts de finale de la Coupe de la         Les résultats complets des matchs des quarts de finale de la Coupe de la 
Confédération afr icaine de football, disputés dimanche :Confédération africaine de football, disputés dimanche :

Retour: Dimanche 7 avril :Retour: Dimanche 7 avril :
                                                                                 Aller       Retour                                                                                  Aller       Retour 
(+) Dreams FC (Ghana) - Stade Malien (Mali)        2-1         1-1(+) Dreams FC (Ghana) - Stade Malien (Mali)        2-1         1-1
(+) Zamalek (Egypte) - Future FC (Egypte)             2-1         1-1(+) Zamalek (Egypte) - Future FC (Egypte)             2-1         1-1
(+) RS Berkane (Mar) - Abu Salim SC (Libye)        0-0         3-2(+) RS Berkane (Mar) - Abu Salim SC (Libye)        0-0         3-2
(+) USM Alger (Algérie) - Rivers United (Nigeria)  0-1        2-0(+) USM Alger (Algérie) - Rivers United (Nigeria)  0-1        2-0

Demi-finales aller : 21 avr ilDemi-finales aller : 21 avril
USM Alger (Algérie)-RS Berkane (Mar)USM Alger (Algérie)-RS Berkane (Mar)
Zamalek (Egypte)-Dreams FC (Ghana).Zamalek (Egypte)-Dreams FC (Ghana).

L’L’ entraineur du PSG, entraineur du PSG, 
Luis Enrique, a Luis Enrique, a 
envoyé un message à envoyé un message à 

ses joueurs avant le choc contre ses joueurs avant le choc contre 
le Barça, mercredi prochain.le Barça, mercredi prochain.
A deux jours de leur première A deux jours de leur première 
confrontation en quart de finale confrontation en quart de finale 
aller de la Ligue des Champions aller de la Ligue des Champions 
cette saison, le choc entre le cette saison, le choc entre le 
PSG et le Barça continue de PSG et le Barça continue de 
faire parler. Joueurs, anciens faire parler. Joueurs, anciens 
joueurs, supporters et même joueurs, supporters et même 
entraineurs, tout le monde y va entraineurs, tout le monde y va 
de son avis et de son pronostic. de son avis et de son pronostic. 
Cette fois, c’est Luis Enrique Cette fois, c’est Luis Enrique 
qui s’est prononcé sur ses qui s’est prononcé sur ses 
retrouvailles avec son ancien retrouvailles avec son ancien 
club.club.

Luis Enr ique motive ses Luis Enrique motive ses 
joueurs avant le choc contre joueurs avant le choc contre 

le Barçale Barça
C’est devenu l’un des classiques C’est devenu l’un des classiques 
de la Ligue des Champions ces de la Ligue des Champions ces 
dernières saisons. Une rivalité dernières saisons. Une rivalité 
qui tire sa source notamment qui tire sa source notamment 
de la remontada du Barça face de la remontada du Barça face 
au PSG en 2017. Cette année, au PSG en 2017. Cette année, 
les deux équipes se retrouvent les deux équipes se retrouvent 
encore dans une phase à encore dans une phase à 

élimination directe alors que le élimination directe alors que le 
club parisien est toujours à la club parisien est toujours à la 
quête de sa première étoile en quête de sa première étoile en 
C1. Pour Luis Enrique, ce vide C1. Pour Luis Enrique, ce vide 
dans l’armoire à trophées du dans l’armoire à trophées du 
PSG doit être une motivation PSG doit être une motivation 
pour ses joueurs avant de défier pour ses joueurs avant de défier 
le Barça.le Barça.
« Barcelone a gagné cinq Ligues « Barcelone a gagné cinq Ligues 
des champions, nous n’en avons des champions, nous n’en avons 
gagné aucune. Il est impossible gagné aucune. Il est impossible 
qu’ ils soient plus excités que qu’ils soient plus excités que 
nous. C’est impossible. Et nous. C’est impossible. Et 
pour nous, la pression n’est pour nous, la pression n’est 
certainement pas là », déclare certainement pas là », déclare 
l’entraineur espagnol sur le site l’entraineur espagnol sur le site 
officiel du PSG.officiel du PSG.
Luis Enr ique veut éliminer le Luis Enrique veut éliminer le 

Barça avec le PSGBarça avec le PSG
Cette double confrontation Cette double confrontation 
a une saveur particulière a une saveur particulière 
pour Luis Enrique. L’ex-pour Luis Enrique. L’ex-
sélectionneur de l’Espagne sélectionneur de l’Espagne 
retrouve en effet, son ancienne retrouve en effet, son ancienne 
équipe. Luis Enrique était équipe. Luis Enrique était 
d’ailleurs l’entraineur du Barça d’ailleurs l’entraineur du Barça 
lors de la fameuse remontada lors de la fameuse remontada 
en 2017. Dernier coach à en 2017. Dernier coach à 
avoir remporter la Ligue des avoir remporter la Ligue des 

Champions avec le Barcelone Champions avec le Barcelone 
(2015), le technicien espagnol (2015), le technicien espagnol 
veut montrer aux Parisiens que veut montrer aux Parisiens que 
son cœur est désormais au PSG.son cœur est désormais au PSG.
« Jouer Barcelone est difficile « Jouer Barcelone est difficile 
pour moi d’un point de vue pour moi d’un point de vue 
émotionnel, mais en même émotionnel, mais en même 
temps, c’est stimulant. Je veux temps, c’est stimulant. Je veux 
faire du bon travail. Je veux que faire du bon travail. Je veux que 

mon équipe gagne le match. Je mon équipe gagne le match. Je 
veux leur prouver et me prouver veux leur prouver et me prouver 
à moi-même qu’en tant que à moi-même qu’en tant que 
professionnel, je suis au plus professionnel, je suis au plus 
haut niveau. Et cela signifie haut niveau. Et cela signifie 
de battre le Barça. Pour leur de battre le Barça. Pour leur 
faire mal, nous allons devoir faire mal, nous allons devoir 
donner la meilleure version de donner la meilleure version de 
nous-même. Barcelone est un nous-même. Barcelone est un 

club de très haut niveau. C’est club de très haut niveau. C’est 
une bonne équipe. Ce sera très une bonne équipe. Ce sera très 
difficile, mais je pense que nous difficile, mais je pense que nous 
sommes à un très haut niveau sommes à un très haut niveau 
aussi. Nous sommes dans aussi. Nous sommes dans 
une bonne période et je suis une bonne période et je suis 
convaincu que nous pouvons convaincu que nous pouvons 
les éliminer », ajoute Luis les éliminer », ajoute Luis 
Enrique.Enrique.

Vainqueur du dernier ainqueur du dernier 
championnat championnat 
national féminin de national féminin de 

la catégorie des moins de la catégorie des moins de 
20 ans, la formation du CF 20 ans, la formation du CF 
Akbou représentera l’Algérie Akbou représentera l’Algérie 
au prochain tournoi UNAF au prochain tournoi UNAF 
U20 (Union nord-africaine de U20 (Union nord-africaine de 
football) qui se tiendra du 1 football) qui se tiendra du 1 
au 10 mai en Tunisie, indique au 10 mai en Tunisie, indique 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF), samedi.football (FAF), samedi.
Une belle opportunité pour Une belle opportunité pour 
l’équipe d’Akbou de se l’équipe d’Akbou de se 
frotter aux meilleurs clubs de frotter aux meilleurs clubs de 
la région et élever ainsi son la région et élever ainsi son 
niveau de jeu.niveau de jeu.
«Nous sommes très heureux de «Nous sommes très heureux de 
pouvoir représenter l’Algérie pouvoir représenter l’Algérie 
dans ce tournoi régional. Ça dans ce tournoi régional. Ça 
sera une première, mais on sera une première, mais on 
fera en sorte de tout faire pour fera en sorte de tout faire pour 
gagner le trophée et marquer gagner le trophée et marquer 
l’histoire de la compétition. l’histoire de la compétition. 
Cette saison encore, on domine Cette saison encore, on domine 

tout le monde en Algérie tout le monde en Algérie 
puisqu’on est à la première puisqu’on est à la première 
place en championnat et on place en championnat et on 

est qualifiés pour les demi-est qualifiés pour les demi-
finales de la Coupe d’Algérie. finales de la Coupe d’Algérie. 
Pouvoir se conforter à des Pouvoir se conforter à des 

clubs d’autres pays est une clubs d’autres pays est une 
bonne opportunité pour nous bonne opportunité pour nous 
pour progresser et permettre pour progresser et permettre 

à notre club de grandir à notre club de grandir 
encore», s’est exprimé pour encore», s’est exprimé pour 
le site officiel de la FAF, le le site officiel de la FAF, le 
vice-président du CF Akbou, vice-président du CF Akbou, 
Aomar Merabet.Aomar Merabet.
Le même responsable s’est dit Le même responsable s’est dit 
fier de voir son club contribuer fier de voir son club contribuer 
au développement du football au développement du football 
féminin en Algérie. «Les féminin en Algérie. «Les 
quatre catégories de notre quatre catégories de notre 
club (Senior, U20, U17 et club (Senior, U20, U17 et 
U15) sont qualifiées pour U15) sont qualifiées pour 
les demi-finales de la Coupe les demi-finales de la Coupe 
d’Algérie cette saison, ce qui d’Algérie cette saison, ce qui 
constitue un fait historique. constitue un fait historique. 
On est aussi l’ un des plus On est aussi l’un des plus 
gros fournisseurs de joueuses gros fournisseurs de joueuses 
pour les différentes sélections pour les différentes sélections 
nationales. On remercie la nationales. On remercie la 
Fédération algérienne de Fédération algérienne de 
football pour son soutien et football pour son soutien et 
on tâchera de travailler encore on tâchera de travailler encore 
plus dur pour développer le plus dur pour développer le 
football féminin en Algérie», football féminin en Algérie», 
a-t-il conclu.a-t-il conclu.
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Ligue des Champions : PSG - Barça

La réponse du Barça aux supporters du PSG

Le Barça a répondu aux e Barça a répondu aux 
supporters du PSG supporters du PSG 
lundi après le message lundi après le message 

provocateur de ces derniers, provocateur de ces derniers, 
dimanche.dimanche.
Le Paris Saint-Germain reçoit Le Paris Saint-Germain reçoit 
mercredi le FC Barcelone mercredi le FC Barcelone 
en quart de finale aller de la en quart de finale aller de la 
Ligue des Champions. Mais Ligue des Champions. Mais 
les esprits se chauffent déjà à les esprits se chauffent déjà à 
quelques jours de ce choc entre quelques jours de ce choc entre 
Parisiens et Blaugranas. Après Parisiens et Blaugranas. Après 
la provocation osée des ultras la provocation osée des ultras 
du PSG dimanche, le Barça a du PSG dimanche, le Barça a 
rétorqué de façon cinglante ce rétorqué de façon cinglante ce 

lundi.lundi.
Le message provocateur Le message provocateur 

des ultras du PSG envers le des ultras du PSG envers le 
BarçaBarça

A deux jours du choc entre le A deux jours du choc entre le 
PSG et le Barça, les déclarations PSG et le Barça, les déclarations 
ne cessent de fuser des deux ne cessent de fuser des deux 
côtés. Alors que les joueurs des côtés. Alors que les joueurs des 
deux équipes ont lancé le match deux équipes ont lancé le match 
dans les médias depuis la fin dans les médias depuis la fin 
du tirage au sort des quarts de du tirage au sort des quarts de 
finale, les supporters sont entrés finale, les supporters sont entrés 
dans la danse. Et, ce sont les dans la danse. Et, ce sont les 
ultras du PSG qui ont lancé les ultras du PSG qui ont lancé les 
hostilités avec un tacle cinglant hostilités avec un tacle cinglant 

sur le Barça dans leur message sur le Barça dans leur message 
de soutien à leur équipe.de soutien à leur équipe.
« Mercredi notre équipe affronte « Mercredi notre équipe affronte 
le FC Barcelone. Pour nous le le FC Barcelone. Pour nous le 
match a commencé dès le coup match a commencé dès le coup 
de sifflet final contre Clermont de sifflet final contre Clermont 
hier. Notre rôle sera primordial hier. Notre rôle sera primordial 
et nous demandons une et nous demandons une 
mobilisation totale et collective mobilisation totale et collective 
de chacun. Soyons unis comme de chacun. Soyons unis comme 
un seul homme pour pousser un seul homme pour pousser 
les nôtres. Rentrons tôt au les nôtres. Rentrons tôt au 
stade, portons la tunique rouge stade, portons la tunique rouge 
et bleue, faisons trembler les et bleue, faisons trembler les 
adversaires dès leur entrée sur adversaires dès leur entrée sur 

la pelouse pour l’échauffement. la pelouse pour l’échauffement. 
Cet ignoble Barcelone, si Cet ignoble Barcelone, si 
souvent favorisé par l’arbitrage souvent favorisé par l’arbitrage 
doit se sentir en territoire plus doit se sentir en territoire plus 
qu’hostile », pouvait-on lire qu’hostile », pouvait-on lire 
dans le communiqué publié, dans le communiqué publié, 
dimanche.dimanche.
Le Barça se moque à son tour Le Barça se moque à son tour 

du PSGdu PSG
Le communiqué des ultras du Le communiqué des ultras du 
PSG a sûrement fait écho à PSG a sûrement fait écho à 
Barcelone où le club catalan Barcelone où le club catalan 
n’a pas tardé à réponde aux n’a pas tardé à réponde aux 
Parisiens. Et à son tour, le Barça Parisiens. Et à son tour, le Barça 
a trollé le club de la capitale a trollé le club de la capitale 

d’une manière piquante. Le d’une manière piquante. Le 
club blaugrana a en effet diffusé club blaugrana a en effet diffusé 
une courte vidéo sur ses réseaux une courte vidéo sur ses réseaux 
sociaux avec en toile de fond, la sociaux avec en toile de fond, la 
Tour Eiffel.Tour Eiffel.
Mais, le symbole de la Tour Mais, le symbole de la Tour 
Eiffel a été gommé par Eiffel a été gommé par 
l’apparition d’un dirigeable aux l’apparition d’un dirigeable aux 
couleurs du Barça. Ce dernier couleurs du Barça. Ce dernier 
est notamment accompagné est notamment accompagné 
d’un « Sempre Barça » qui veut d’un « Sempre Barça » qui veut 
dire « Barça pour toujours ». dire « Barça pour toujours ». 
Le choc entre le Paris Saint-Le choc entre le Paris Saint-
Germain et le FC Barcelone Germain et le FC Barcelone 
promet donc d’être électrique.promet donc d’être électrique.

L’arbitre du match est connu !

A A deux jours du choc PSG deux jours du choc PSG 
– Barça en Ligue des – Barça en Ligue des 
champions, l’arbitre de champions, l’arbitre de 

la rencontre vient d’être connu la rencontre vient d’être connu 
du grand public sportif.du grand public sportif.
La Ligue des champions fait La Ligue des champions fait 
son grand retour cette semaine son grand retour cette semaine 
avec les affiches des quarts de avec les affiches des quarts de 
finale. Deux équipes engagées, finale. Deux équipes engagées, 
le Paris Saint-Germain et le le Paris Saint-Germain et le 
FC Barcelone s’affrontent FC Barcelone s’affrontent 
ce mercredi soir au Parc des ce mercredi soir au Parc des 
Princes. En prélude à ce choc Princes. En prélude à ce choc 
très attendu, l’UEFA vient de très attendu, l’UEFA vient de 
rendre public le nom de l’arbitre rendre public le nom de l’arbitre 
retenu pour la rencontre.retenu pour la rencontre.
Anthony Taylor au sifflet du Anthony Taylor au sifflet du 

PSG – BarçaPSG – Barça
Après avoir écarté la Real Après avoir écarté la Real 
Sociedad en huitièmes de finale Sociedad en huitièmes de finale 
de la compétition, le Paris de la compétition, le Paris 

Saint-Germain vise une place Saint-Germain vise une place 
au dernier carré de Ligue des au dernier carré de Ligue des 
champions cette saison. Pour ce champions cette saison. Pour ce 
faire, il va falloir se défaire du faire, il va falloir se défaire du 
FC Barcelone lors de la double FC Barcelone lors de la double 
confrontation pour espérer confrontation pour espérer 
atteindre cette étape.atteindre cette étape.
Depuis quelques heures, Depuis quelques heures, 
l’arbitre retenu pour diriger la l’arbitre retenu pour diriger la 
rencontre de la manche aller rencontre de la manche aller 
entre Parisiens et Barcelonais entre Parisiens et Barcelonais 
est connu. En effet, il s’agit de est connu. En effet, il s’agit de 
l’arbitre expérimenté anglais, l’arbitre expérimenté anglais, 
Anthony Taylor. Ce dernier Anthony Taylor. Ce dernier 
était même aux commandes était même aux commandes 
du match de Premier League du match de Premier League 
entre Manchester United et entre Manchester United et 
Liverpool (2-2), ce dimanche. Liverpool (2-2), ce dimanche. 
Celui-ci sera épaulé par cinq Celui-ci sera épaulé par cinq 
arbitres anglais mercredi soir arbitres anglais mercredi soir 
au Parc des Princes, notamment au Parc des Princes, notamment 

Gary Beswick et Adam Nunn Gary Beswick et Adam Nunn 
(assistants), Stuart Attwell (assistants), Stuart Attwell 
et David Coote (assistants et David Coote (assistants 
vidéo), ainsi que Robert Jones vidéo), ainsi que Robert Jones 
(quatrième arbitre).(quatrième arbitre).
Porte-bonheur du PSG ? Le Porte-bonheur du PSG ? Le 

Barça…Barça…
Depuis que le nom du juge Depuis que le nom du juge 
central est connu, c’est la joie central est connu, c’est la joie 
au sein du Parc des Princes. au sein du Parc des Princes. 
Puisque le Paris Saint-Germain Puisque le Paris Saint-Germain 
n’a perdu aucune de ses six n’a perdu aucune de ses six 
rencontres au cours desquelles rencontres au cours desquelles 
l’arbitre de 45 ans était aux l’arbitre de 45 ans était aux 
commandes. Les Franciliens commandes. Les Franciliens 
avaient remporté 5 victoires avaient remporté 5 victoires 
contre un match nul avec contre un match nul avec 
Anthony Taylor au sifflet.Anthony Taylor au sifflet.
L’histoire a débuté en 2015 L’histoire a débuté en 2015 
quand le PSG avait battu le quand le PSG avait battu le 
Shakhtar Donetsk (2-0) en Shakhtar Donetsk (2-0) en 

phase de groupes de la Ligue phase de groupes de la Ligue 
des champions. Lors du match des champions. Lors du match 
victorieux à huis clos face au victorieux à huis clos face au 
Borussia Dortmund (2-0) en Borussia Dortmund (2-0) en 
8es de finale retour le 11 mars 8es de finale retour le 11 mars 
2020 en pleine explosion de 2020 en pleine explosion de 
la pandémie du coronavirus, la pandémie du coronavirus, 
l’Anglais était au sifflet du l’Anglais était au sifflet du 
match. Taylor avait arbitré match. Taylor avait arbitré 
la victoire du PSG contre la victoire du PSG contre 
l’Atalanta Bergame (1-2) en l’Atalanta Bergame (1-2) en 
quarts de finale du Final 8 quarts de finale du Final 8 
de Ligue des champions à de Ligue des champions à 
Lisbonne.Lisbonne.
L’arbitre anglais était au sifflet L’arbitre anglais était au sifflet 
du PSG-Real Madrid (3-0) en du PSG-Real Madrid (3-0) en 
septembre 2019, avec deux septembre 2019, avec deux 
buts non valables refusés aux buts non valables refusés aux 
Madrilènes. C’est toujours Madrilènes. C’est toujours 
Anthony Taylor, qui avait sifflé Anthony Taylor, qui avait sifflé 
le match de la qualification du le match de la qualification du 

PSG contre le Barça en 2021 PSG contre le Barça en 2021 
lors du match nul (1-1) après le lors du match nul (1-1) après le 
succès 4-1 à l’aller. L’Anglais a succès 4-1 à l’aller. L’Anglais a 
également dirigé la victoire du également dirigé la victoire du 
PSG contre la Juventus (2-1) en PSG contre la Juventus (2-1) en 
phase de groupes.phase de groupes.
Par ailleurs, les matchs du Barça Par ailleurs, les matchs du Barça 
au cours desquels Taylor était au cours desquels Taylor était 
aux commandes n’avaient pas aux commandes n’avaient pas 
tout le temps tourné à l’avantage tout le temps tourné à l’avantage 
des Espagnols. Puisque les des Espagnols. Puisque les 
quatre matchs qu’ il a dirigés quatre matchs qu’il a dirigés 
pour le Barça étaient soldés par pour le Barça étaient soldés par 
deux nuls, notamment contre deux nuls, notamment contre 
l’Olympiacos (0-0) en 2017 l’Olympiacos (0-0) en 2017 
et celui au Parc des Princes et celui au Parc des Princes 
contre Paris (1-1) synonyme contre Paris (1-1) synonyme 
d’élimination en 2021, une d’élimination en 2021, une 
défaite contre le Bayern Munich défaite contre le Bayern Munich 
(0-3) et une victoire (0-1) face à (0-3) et une victoire (0-1) face à 
Porto en octobre dernier.Porto en octobre dernier.
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Les événements sportifs accessibles aux personnes 
malvoyantes grâce à la réalité virtuelle 

Des chercheurs ont utilisé la boussole des smartphones 
pour mesurer la glycémie !

« AMI For All » de Citroën 

voici la première voiture électrique compacte dédiée aux PMR

GiveVision a développé 
une technologie qui 
permet aux passionnés 

de sport malvoyants de profiter 
pleinement des événements 
sportifs en direct depuis les 
tribunes.

Depuis 2021, la célèbre devise 
olympique chère au baron Pierre 
de Coubertin « Plus vite, plus 
haut, plus fort » a été complétée 
par le mot « ensemble ». Cette 
modification n’est pas que 
symbolique comme le déclarait 
Thomas Bach, le président du 
Comité international olympique 
: « nous voulons mettre l’accent 
sur la solidarité ». Solidarité 

entre les compétiteurs mais aussi 
avec le public venu les soutenir. 
Sur ce sujet, la technologie peut 

être d’une grande aide comme 
avec GiveVision.

Un casque de réalité virtuelle 

révolutionnaire

L’entreprise à but non lucratif 
a été fondée en 2014 pour 
développer des solutions qui 
permettent aux personnes 
atteintes de graves troubles de 
la vue de vivre pleinement des 
événements sportifs en direct 
depuis les tribunes. Dotées d’un 
casque et d’une télécommande, 
elles peuvent profiter de la 
rencontre en zoomant, réglant 
la lumière ou les contrastes, 
mais aussi en captant si elles le 
souhaitent le flux télévisuel en 
direct.

Les utilisateurs conquis

Ce dispositif déjà testé en 
Premier League anglaise a été 
utilisé la première fois dans 
le Championnat de France de 
football le 27 octobre 2023 au 
cours d’une rencontre entre les 
équipes de Clermont-Ferrand 
et de Nice. Sept spectateurs 
malvoyants ont pu tester ce casque 
avec enthousiasme comme le 
souligne l’un d’entre eux : « on 
peut zoomer progressivement 
jusqu’à vraiment voir le joueur, 
même s’il est de l’autre côté du 
terrain, on voit tout simplement 
! ». Une bonne idée à quelques 
mois des Jeux olympiques et 
paralympiques de Paris 2024.

Des chercheurs du National 
Institute of Standards and 
Technology (Nist) aux États-
Unis ont réussi à utiliser le 
magnétomètre de la boussole 
d’un smartphone pour 
mesurer la glycémie, grâce 
à un hydrogel. Ce test peut 
également être modifié pour 
détecter le pH, des protéines, 
des histamines ou même des 
toxines environnementales.

Actuellement, les diabétiques 
ont deux options pour vérifier 
leur glycémie (le taux de sucre 
dans le sang). Ils doivent soit se 
piquer les doigts pour obtenir 
une gouttelette de sang plusieurs 
fois par jour, soit utiliser un 
capteur avec une canule insérée 
sous la peau, à changer au bout 

d’une semaine ou deux. Grâce 
à des chercheurs du National 
Institute of Standards and 
Technology (Nist) aux États-
Unis, ils pourraient bientôt avoir 
une troisième option qui utilise 
la boussole des smartphones.

Dans un article publié dans la 
revue Nature Communications, 
les chercheurs décrivent 
un système composé d’une 
bandelette d’hydrogel, un 
matériau poreux, intégrant 
des particules magnétiques. 
En présence d’un liquide, 
l’hydrogel gonfle, et réagit soit 
à la présence de glucose, soit 
au niveau de pH, déplaçant les 
particules magnétiques.

Mesurer la glycémie avec la 
salive

Ce système est attaché sur 
un smartphone et utilise le 
magnétomètre de la boussole 
pour mesurer les mouvements 
des particules magnétiques. 
Cela permet de détecter le 
glucose à des concentrations 
micromolaires, voire même 
nanomolaires, une sensibilité 
bien plus élevée que nécessaire 
pour la glycémie, et pourrait 
permettre de mesurer le taux de 
sucre dans la salive.

Cette technologie ne se limite 
pas à la glycémie. En modifiant 
l’hydrogel, elle pourrait 
également être utilisée comme 
test de pH rapide et précis, 
ou encore pour détecter des 
toxines environnementales. 
En améliorant la précision, 

ce test pourrait détecter des 
protéines, des histamines ou 
même des brins d›ADN. Ce 
système n›utilisant aucun 
système électronique à part le 
smartphone, il devrait être peu 

cher à produire, à condition 
de parvenir à fabriquer des 
bandelettes d’hydrogel en masse 
et avec une longue durée de 

conservation.

La petite « Ami » de Citroën ne 
cesse de gagner en popularité 
! Après les versions Rocks-e 
d’Opel et Topolino de Fiat, 
Citroën lance un pack dédié aux 
personnes à mobilité réduite pour 
se déplacer à moindres frais en 
ville.

L’idée d’« Ami for All » est de 
permettre à une personne n’ayant 
pas l’usage de l’un ou de ses 
deux membres inférieurs de 
prendre le volant d’une Citroën 
Ami grâce à un aménagement 
spécialement conçu à cet effet. 
Facile à conduire et à stationner, 
l’idée d’un kit PMR (personne 
à mobilité réduite) sur l’Ami est 

aussi originale que pertinente.

Ami for All : faciliter la mobilité 
urbaine des PMR C›est en 
étroite collaboration avec la 
société Pimas que Citroën a pu 
mettre au point son projet. Ami 
for All permet de retrouver un 
semblant d›indépendance face 
au transport. En disposant d›une 
voiture électrique compacte, une 
personne à mobilité réduite peut 
se déplacer plus facilement pour 
ses besoins quotidiens.

Elle n›est plus limitée au réseau 
de transport urbain qui ne dessert 
pas toujours la destination 
souhaitée. Certaines zones 
peuvent encore trop souvent être 

mal aménagées pour permettre la 
circulation en toute sécurité d›un 
fauteuil roulant. L›accessibilité 
des transports en commun 
a certes beaucoup évolué 
depuis ces dernières années, 
les personnes en situation de 
handicap se retrouvent souvent 
contraintes de faire appel à un 
tiers pour les aider. Avec l’Ami 
for All, il sera possible de se 
déplacer plus facilement. La 
voiture dispose d’une autonomie 
de 75 kilomètres sur une charge 
complète. De plus, le recours à 
une voiture de petite dimension 
peut simplifier le stationnement 
en cas de place réservée aux PMR 
indisponible.
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Des ongles striés 
peuvent être 
inesthétiques, 

mais ils sont généralement 
bénins. Comme nous 
l’explique le Dr Georges 
Reuter, dermatologue-
vénérologue et vice-
président du Syndicat 
national des dermatologues 
vénérologues, il s’agit 
bien souvent de « rides 
» qui s’installent sur 
nos ongles avec l’âge…
Nos ongles sont 
d’inestimables indicateurs 
de notre santé globale et 
le moindre changement 
d’apparence ou de texture 
suscite bien souvent des 
préoccupations esthétiques. 
C’est notamment le cas 
des stries transversales 
ou longitudinales. 
D’où viennent-elles 
exactement ? Faut-il s’en 
inquiéter et comment 
les atténuer ? On fait le 
point avec le Dr Georges 
Reuter, dermatologue-
vénérologue et vice-
président du Syndicat 
national des dermatologues 
vénérologues (SNDV).

Stries verticales sur les 
ongles : de quoi s’agit-il 

?
Les stries ongulaires se 
présentent sous la forme de 
fines lignes ou rainures qui 
traversent l’ongle de part 
et d’autre et leur apparence 
peut varier, allant de stries 
légères quasi-invisibles 
à des stries profondes et 
plus évidentes. Comme 
le rappelle le Dr Reuter, 
ces stries peuvent être 
longitudinales (courant 
de la base de l’ongle 
vers son extrémité) ou 
transversales (courant 
dans la largeur, d’un côté 
à l’autre de l’ongle). Elles 
peuvent être de la même 
couleur que l’ongle, voire 
légèrement blanchâtres 
ou jaunâtres et rendre la 
surface de l’ongle rugueuse 
ou irrégulière au toucher.
Les ongles de mains et de 

pieds sont concernés !
« Les stries concernent 

aussi bien les ongles de 
mains que les ongles 
de pieds. Cela dit, 
elles peuvent être plus 
prononcées sur les mains 
», précise le Dr Reuter. 
Par ailleurs, elles peuvent 
survenir chez les femmes 
comme chez les hommes, 
quel que soit leur âge.
Pourquoi mes ongles ont 
des lignes verticales dans 

la longueur ?
« Les stries longitudinales 
peu marquées sont 
malheureusement une 
conséquence inéluctable 
du vieillissement », répond 
le dermatologue. Et de 
préciser : « Ces irrégularités 
sont sans doute liées à 
des multiplications non 
synchrones des cellules de 
la matrice de l’ongle ». Il 
s’agit donc d’une évolution 
naturelle qui nous 
concerne tous et toutes tôt 
ou tard, d’où leur surnom 
: « rides de l’ongle ».
Les stries longitudinales, 
plus marquées, elles, sont 
le plus souvent dues à une 
fragilité liée aux produits 
d’entretien ménagés 
ou professionnels.
Moins fréquentes, les 
stries transversales (aussi 
dites horizontales) peuvent 
apparaître suite à un micro-
traumatisme (excès de 
manucures, refoulement des 
cuticules, etc.) ou encore 
à un problème de santé 
sous-jacent qui demande 
une attention particulière.

Quelle maladie provoque 
ces traits à la surface des 

ongles ?
Les stries transversales 
peuvent parfois être 
associées à une condition 
médicale sous-jacente, 
comme le psoriasis, le 
lichen plan, des troubles 
thyroïdiens ou encore 
des maladies auto-
immunes comme le lupus 
érythémateux systémique. 
« Les chimiothérapies 
anticancéreuses et certaines 
immunothérapies peuvent 
aussi déformer les ongles 
», souligne le Dr Reuter.
Quelles carences en 
vitamine sont en cause ?
Les carences alimentaires 
en vitamines, en zinc, et 
en fer sont réputées pour 
être à l’origine de stries 
longitudinales. Mais 
contrairement à ce que l’on 
pourrait penser, les carences 
alimentaires n’ont pas 
d’impact sur l’apparition 
de stries longitudinales 
ou transversales, assure le 
dermatologue. Et d’ajouter 
: « une alimentation 
équilibrée suffit 
généralement à assurer la 
bonne santé ongulaire ».
Vous l’aurez compris, 
les stries les plus 
courantes sont donc les 
stries longitudinales, 
principalement liées au 
vieillissement. Néanmoins, 
si vous remarquez des 
changements significatifs 
dans l’apparence de vos 

ongles, comme des stries 
de plus en plus prononcées, 
des douleurs ou d’autres 
symptômes associés, 
consultez votre médecin 
traitant qui vous redirigera 
vers un(e) dermatologue 
pour bénéficier d’un 
diagnostic précis.
Peut-on traiter les ongles 
striés et comment faire 

pour atténuer les stries ?
La solution dépend 
évidemment de la cause 
sous-jacente des stries… 
Si les stries sont liées à 
l’âge, elles ne présentent 
aucune gravité et il n’est 
malheureusement pas 
possible de les contrer 
: vous aurez beau polir 
vos ongles, les stries 
continueront à apparaître. 
Si les stries sont liées à 
des micro-traumatismes 
répétés, prenez les mesures 
de prévention nécessaires. 
Enfin, si elles sont associées 
à d’autres symptômes et 
semblent être le résultat 
de pathologies spécifiques, 
consulter un(e) spécialiste !

Rappel : comment 
protéger ses ongles ?

Comme nous l’expliquait 
la Dre Inès Zaraa, 
dermatologue spécialiste 
de l’ongle, dans cet 
article dédié à la pousse 
des ongles, plusieurs 
habitudes permettent 
de protéger nos ongles.
• Adoptez une 
alimentation équilibrée 
riche en vitamines et en 

minéraux et hydratez-
vous suffisamment.
• Hydratez 
régulièrement vos ongles 
avec une huile végétale 
comme l’huile de ricin 
pour les renforcer et 
évitez de les ronger.
• Utilisez des 
coupe-ongles propres, 
évitez de couper les 
cuticules et ne limez pas 
la surface d’un ongle.
• Appliquez une 
base protectrice sur vos 
ongles avant d’utiliser 
du vernis à ongles.
• Évitez de garder 
trop longtemps les mains 
dans l’eau (cela fait 
ramollir les ongles et 
les fragilise) et portez 
systématiquement des gants 
lors de tâches ménagères 
ou lorsque vous jardinez.
• Dans la mesure 
du possible, limitez les 
traumatismes (limitez 
l’utilisation de faux ongles, 
de vernis semi-permanent 
et de gel, évitez d’utiliser 
vos ongles comme des 
instruments, de les gratter 
ou de les exposer à des 
pressions excessives).
• N’utilisez pas 
de durcisseurs d’ongles, 
surtout s’ils contiennent 
du formaldéhyde. 
Contrairement aux 
apparences, ils fragilisent 
l’ongle et n’ont pas 
d’effet sur sa croissance.
• Ne négligez pas 
votre santé générale et 
prévenez au maximum 
les infections au 
niveau des ongles.
Au risque de nous répéter, 
des facteurs comme l’âge 
et la génétique ne peuvent 
pas être contrés. Mais en 
suivant ces conseils et en 
adoptant une bonne routine 
de soins, vous parviendrez 
peut-être à limiter les stries 
longitudinales et à maintenir 
vos ongles en bonne santé.

Pourquoi mes ongles sont striés ? 
Est-ce vraiment irrémédiable ?
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Qu’on l’aime ou la 
déteste, l’eau micellaire 
suscite de nombreuses 

questions. L’une d’entre elle 
concerne son utilisation : 
faut-il, oui ou non, rincer son 
visage après l’utilisation de 
cette eau ? Dr Shereene Idriss, 
dermatologue à succès dévoile 
(enfin) une réponse sur TikTok.
La skincare est un univers vaste 
et complexe. et appliquer les 
bons produits peut avoir un 
impact significatif sur la santé 
de votre peau. Pour cela, il faut 
adapter votre routine de soins en 
fonction des besoins spécifiques 
de votre épiderme à l’aide des 
différents actifs, sérums et 
crèmes hydratantes. Choisir les 
bonnes formules c’est bien mais 
ce n’est pas suffisant. Il convient 
d’adopter les bons gestes pour 
ne pas endommager votre 
barrière cutanée. Et pour nous 
aiguiller, les dermatologues 
multiplient les vidéos sur les 
réseaux sociaux.

Sur son compte TikTok, la 
dermatologue américaine 
Shereene Idriss éclaire se 
communauté sur de nombreux 

sujets comme la fréquence de 
lavage du visage, l’erreur à 
éviter pour ne pas agresser sa 
peau mais aussi venir à bout 
des points noirs incrustés et 
filaments sébacés. Cette fois, 
elle nous explique pourquoi 
il faut absolument rincer son 
visage après un contact avec de 
l’eau micellaire.

Démaquillage : une 
dermatologue nous dévoile 
pourquoi il faut se rincer le 
visage après utilisation de l’eau 
micellaire

Les eaux micellaires ont la 
particularité de contenir des 
micelles dans leurs formules. 
Ces tensioactifs, permettent 
de nettoyer, de «capturer 
efficacement les impuretés 
qui se trouvent à la surface 
de la peau» mais aussi de la 
démaquiller de façon assez 
efficace et rapide. «Si vous 
utilisez un coton avec de l’eau 
micellaire, celui-ci enlèvera 
les micelles de votre visage 
exprime la dermatologue. Alors, 
«techniquement vous n’avez 

pas besoin de rincer votre peau, 
après avoir nettoyé votre visage 
à l’aide de ce produit.

Cependant, la dermatologue 
nuance son propos. «Si vous 
portez du maquillage et que 
vous vous démaquillez à l’eau 
micellaire, vous vous rendrez 
compte qu’il reste des résidus 
sur votre peau, en passant un 
mouchoir dessus» appuie la 
dermatologue. Il faudra alors 
de «la rincer mais si vous êtes 
en voyage et que vous ne pas 
pouvez utiliser l’eau de la région 
dans laquelle vous vous situés, 
alors l’eau micellaire est mieux 
que rien».

Peaux sèches, mixtes, 
grasses... Quand et comment 

utiliser l’eau micellaire 
démaquillante sur le visage ?

L’eau micellaire peut être 
utilisée matin et soir sur tous les 
types de peau. Elle se décline 
en différentes formules : pour 
les peaux sensibles, pour les 
peaux grasses, pour les peaux 
sèches, etc. Pour l’utiliser, il 
suffit de verser quelques gouttes 
du produit sur un coton (bio 
de préférence). Passez ensuite 

le coton sur toute la surface 
de votre visage et du cou pour 
ôter le maquillage et renouvelez 
l’opération autant de fois que 
nécessaire. Rincez ensuite à 
l’eau tiède.

Faut-il se laver le visage avec 
un savon ou gel nettoyant 

avant ou après l’eau 
micellaire?

Pour la dermatologue Shereene 
Idriss, mieux vaut laver 
son visage après l’étape du 
démaquillage. «J’utilise l’eau 
micellaire comme premier 
démaquillant puis je me nettoie 
mon visage avec un nettoyant 
adapté à mon type de peau», 
explique-t-elle.

La bonne gestuelle : appliquer 
son eau micellaire avec un 
coton démaquillant puis rincer 
le visage avec une eau tiède. 
Passez ensuite à l›étape du 
nettoyage avec un nettoyant 
ou savon adapté. Vous pouvez 
ensuite vaporiser quelques 
pschitts d’eau thermale ou 
d’eau florale sur votre peau 
pour l’apaiser. Et enfin passer 
à la suite de la routine avec vos 
sérums et crèmes...

Vous sortez de la douche, vos 
cheveux sont tout propres et vous 
vous demandez s’il est préférable 
de sortir votre sèche-cheveux ou 
de les laisser sécher à l’air libre. 
Sur TikTok, une dermatologue 
a répondu à cette question, en 
expliquant pourquoi.

Les jours de shampoing ont 
beau prendre plus de temps dans 
notre quotidien bien rempli (on 
cherche parfois à les espacer au 
maximum), c’est une sensation 
tellement agréable d’avoir les 
cheveux tout propres, qui sentent 
bon et de prendre ce moment 
pour soi.

Après avoir effectué votre 
shampoing, appliqué un masque 
hydratant puis un conditioner, 
vous sortez de la douche. Vous 
allez généralement présécher 
votre chevelure avec une 
serviette, mais attention à ne 
pas faire certaines erreurs 
très communes. Choisissez 
une serviette en microfibres, 
n’essorez pas vos cheveux trop 
brutalement et ne gardez pas la 
serviette trop longtemps.

Une fois cette étape passée, et 
l’excédent d’eau retiré, vous 
vous demandez s’il vaut mieux 

vous munir de votre sèche-
cheveux pour finir le travail ou 
au contraire attendre que vos 
cheveux sèchent à l’air libre. 
On vous a dit que les appareils 
chauffants n’étaient pas bons 
pour la fibre capillaire mais 
également que le cheveu est plus 
fragile lorsqu’il est mouillé et 
qu’il ne faut pas se coucher avant 
qu’ils soient secs. Alors que faire 
? Sur TikTok, la dermatologue Dr 
Joyce du compte @teawithmd a 

répondu à cette question.

Découvrez la meilleure façon 
de sécher ses cheveux selon une 
dermatologue

La médecin commence par 
expliquer que des chercheurs Sud 
Coréens se sont penchés sur la 
question, examinant des cheveux 
au microscope pour comparer 
l’impact de chaque méthode de 
séchage sur la fibre capillaire. 
«Le sèche-cheveux provoque 
des dommages au niveau de 

la tige du cheveu», explique 
la dermatologue, affichant les 
images sur l’écran pour appuyer 
son propos. Elle précise que plus 
la température de l’appareil est 
élevée, plus les dommages sont 
importants et visibles. Mais 
elle ajoute également qu’un 
séchage à l’air libre n’est pas 
pour autant la solution car la 
fibre capillaire sera gorgée d’eau 
trop longtemps, ce qui peut la 
fragiliser également.

Quelle conclusion en tirer? Pour 

la dermatologue, la meilleure 
façon de sécher ses cheveux 
après lavage est d›utiliser le 
sèche-cheveux «à la température 
la plus basse, de le tenir à 15 
centimètres de votre chevelure 
et de bouger l›appareil en 
permanence pour ne jamais le 
laisser trop longtemps au même 
endroit». Et si vous cherchez 
à gagner en volume, pensez à 
mettre la tête en bas lorsque vous 
vous séchez les cheveux.

Est-ce que l’on doit rincer l’eau micellaire après le 
démaquillage ?

Est-il mieux de sécher ses cheveux au sèche-cheveux
 ou à l’air libre ?



La biographie de l’intellectuel 
sénégalais, entre recherches 
pluridisciplinaires et politique, 
invite à porter sur ses théories 
un regard d’ensemble.

«L’Africain qui 
nous a compris 
est celui-là 

qui, après la lecture de nos 
ouvrages, aura senti naître en lui 
un autre homme, animé d’une 
conscience historique, un vrai 
créateur, un Prométhée porteur 
d’une nouvelle civilisation et 
parfaitement conscient de ce 
que la terre entière doit à son 
génie ancestral dans tous les 
domaines de la science, de la 
culture et de la religion. » Cet 
appel à l’Africain nouveau 
lancé par Cheikh Anta Diop 
dans Civilisation ou Barbarie, 
cinq ans avant de s’éteindre 
le 7 février 1986, éclaire sur 
la perception idéale que cet 
homme universel, en quête 
des origines pour mieux bâtir 
l’avenir, scrutant les particules 
élémentaires comme les 
mystères pharaoniques, pouvait 
avoir de lui-même.

Sous l’emprise de l’empire

Cheikh Anta Diop est venu au 
monde le 29 décembre 1923, 
sous le signe de l’empire 
français qui a pris pied au 
Sénégal, cent quarante ans 
auparavant. Depuis 1885, les 
États européens se sont partagé 
l’Afrique comme un butin, mais 
les défaites cinglantes de l’Italie 
en Éthiopie en 1896 et de la 
Russie contre la flotte japonaise 
en 1905 ont mis un terme au 
mythe de l’invincibilité des 
puissances européennes qui ont 
fini par faire plonger le monde 
dans une guerre sans précédent.

En Russie, trois ans avant la 
naissance de Diop, l’Armée 
rouge a achevé de faire 
triompher les idées égalitaires 
et internationalistes de Karl 
Marx. « Il est essentiel, pour 
comprendre Diop, de le replacer 
dans l’histoire des idées 
politiques de son temps et dans 
celle des sciences humaines 
en Afrique », recommande, 
depuis Dakar, Martin Mourre, 
historien et chercheur associé à 
l’Institut des mondes africains 
et à l’EHESS, qui a co-dirigé 
Cheikh Anta Diop, contexte, 
portée et héritage d’un militant 
politique (Revue d’histoire 
contemporaine de l’Afrique, 
n°4, septembre 2023). Car 
si, dans ces années 1920 
qui ont vu naître les autres 
champions de la négritude 
sous influence marxiste que 
furent Amilcar Cabral et 
Frantz Fanon, l’hégémonie de 

l’Occident commence à être 
contestée jusqu’en son propre 
sein, la vision européocentrée 
et racialiste qui la justifie va 
dominer encore longtemps 
le champ des idées et de la 
recherche.

École des blancs

Cheikh Anta Diop dut ainsi 
apprendre de l’école des Blancs 
ce qu’il était pour la référence de 
l’époque en sciences humaines, 
Ernest Renan : « Le Nègre, par 
exemple, est fait pour servir 
aux grandes choses voulues et 
conçues par le Blanc ». C’est 
dans ce « contexte de violence 
extrême physique et mentale et 
d’obscurantisme idéologique », 
écrit son fils Cheikh M’Backé 
Diop, qui lui a consacré une 
biographie (Cheikh Anta Diop, 
l’homme et l’œuvre, Présence 
africaine, 2003), que Cheikh 
Anta naît à Thieytou, à plusieurs 
heures de la coloniale Dakar, 
dans une famille d’érudits 
contrevenant à la définition 
de Renan. Il tient son prénom 
de son oncle, Cheikh Anta 
M’Backé, « un des frères cadets 
de Cheikh Ahmadou Bamba 
(1951-1927), le fondateur de la 
confrérie musulmane Mouride 
au Sénégal ».

Politique et mystique

Trop influents et critiques de 
l’administration coloniale, 
Bamba et M’Backé avaient 
été provisoirement bannis, le 
premier au Gabon, le second 
au Soudan français (le Mali 
actuel). Politique et mystique se 
pressent donc déjà au chevet du 
nouveau-né, dont on mentionne 
régulièrement une « origine 
aristocratique wolof » qu’il 
a semblé démentir lorsqu’on 
lui a demandé s’il descendait 
effectivement d’une lignée de 
griots : « Non, c’est faux mais 
je n’en suis pas offensé. » Dans 
sa quête multidirectionnelle 
des origines cachées, Cheikh 
Anta Diop s’est néanmoins 
penché sur celles de son propre 
patronyme, répandu en Afrique 
de l’Ouest, concluant que « 
dans tous les cas les Diop 
appartenaient aux Domisokhna 
(le clergé musulman d’origine 
noble ou notable) ». Ayant 
tôt perdu son père, il grandit 
avec sa mère, Mame Magatte, 
à Diourbel, jusqu’à l’âge de 
5 ans, quand il est envoyé à 
l’école coranique à Kokki. Il y 
passe plusieurs années « dans 
la solitude matérielle et morale 
indispensable [aux yeux des 
Mourides] à la formation de sa 
personnalité », avant de revenir 
à Diourbel, où sa mère lui fait 
intégrer l’école française et 

passer son certificat d’études 
primaires en 1937.

Chaires européennes et baobab 
couvert de hiéroglyphes

Quand Cheikh Anta Diop 
a-t-il senti naître en lui ce 
« Prométhée porteur d’une 
nouvelle civilisation » à la 
recherche, par-delà les idées 
façonnées et martelées du haut 
des chaires européennes, du 
« génie ancestral » ? Dans sa 
cellule de Kokki, méditant sur 
l’unité divine ? Dans l’écorce 
de ce « baobab couvert de 
hiéroglyphes, depuis le tronc 
jusqu’aux branches » qu’il 
admire, enfant, « non loin de la 
route de Daru Mousti » ? Dans 
le défi que représente, au Lycée 
Van-Vollenhoven de Dakar, ce 
professeur raciste qui ne lui voit 
pas la capacité de poursuivre 
des études ? « Mes recherches 
datent de la classe de troisième 
du Lycée Van-Vollenhoven 
», a-t-il écrit. Un projet déjà 
encyclopédique, universaliste 
où se dessinent « les prémisses 
d’une réflexion se situant à 
l’échelle continentale africaine, 
planétaire », précise son fils. 
Cette démarche heurte-t-elle 
déjà le professeur blanc qui lui 
refuse l’intelligence ? Cette 
première barrière académique 
que l’on tente de dresser sur son 
chemin vers la connaissance en 
augure de nombreuses autres 
qui jalonneront ses carrières 
universitaire, scientifique et 
politique et qu’il saura renverser 
d’une manière ou d’une autre.

Mathématiques et philosophie

Résolu et aidé par un professeur 
plus éclairé, Diop peut ainsi se 
rendre à Saint-Louis pour passer 
la première partie de son bac 
qu’il achève d’obtenir à Dakar 
en 1945, alors que la France 
vient d’être libérée du joug 
nazi. Étranger au rejet vindicatif 
de tout ce qui pourrait venir du 
dominateur colonial, Cheikh 
Anta Diop part alors chercher 
le meilleur savoir disponible là 
où il se trouve : en France, où 
il accoste en 1946. Son retour 
au pays natal, il ne le fera 
qu’en 1960, une fois acquise 
l’indépendance de l’Afrique 
française. Envisageant d’abord 
une carrière d’ingénieur 
aéronautique, il intègre la classe 
de mathématiques supérieurs 
du lycée Henri-IV à Paris tout 
en s’inscrivant en philosophie 
à la Sorbonne et en s’initiant à 
l’égyptologie et à la linguistique. 
« Mon désir de connaître 
mon histoire, ma culture, mes 
problèmes personnels, c’est-à-
dire mon désir de me réaliser en 
tant qu’être humain m’a mené 

à l’histoire », explique-t-il. En 
se plongeant toute sa vie dans 
l’étude des sciences exactes, 
celles de l’avenir, comme des 
sciences humaines du passé et 
du présent que sont l’histoire et 
la linguistique, Diop fait un tout 
de la connaissance des origines, 
des réalisations présentes et de 
l’invention de l’avenir, comme 
il ne cesse d’éprouver ses 
théories par la pratique et de 
mettre ses actes en accord avec 
sa pensée.

Multidisciplinarité et ambition

Cette riche multidisciplinarité, 
expression de l’ampleur de 
sa vision et de ses ambitions, 
fut et reste un des principaux 
reproches adressés par ses 
critiques issus de l’académisme 
universitaire français. « Sa 
démarche philosophique est 
finalement proche de celle 
de Karl Marx pour son côté 
interdisciplinaire et sa volonté 
de faire sauter les frontières 
entre les savoirs. Aussi, comme 
Marx, a-t-on du mal à le placer 
dans une case et juge-t-on sa 
pensée trop politique », observe 
Martin Mourre.

Déviant dans un univers 
conformiste, il s’abreuve des 
auteurs occidentaux dans 
toutes les matières et se forme 
auprès des plus brillants 
esprits de l’époque comme le 
préhistorien Henri Lhote, le 
philosophe Gaston Bachelard, 
l’ethnologue Marcel Griaule 
et le physicien Frédéric Joliot-
Curie. Ayant achevé en 1948 
sa licence de philosophie, il 
dépose l’année suivante un sujet 
de thèse de doctorat en Lettres 
intitulé L’avenir de la pensée 
africaine et secondé par une 
recherche intitulée Qu’étaient 
les Égyptiens prédynastiques 
? Mais l’ampleur du sujet et 
la multitude des disciplines 
invoquées déroutent les 

professeurs qui ne parviennent 

pas à réunir un jury. Qu’importe 
: Cheikh Anta diop s’affranchit 

de l’imprimatur académique et 

publie ses recherches en 1954 

chez Présence africaine.

Origine africaine de l’humanité

À une époque où l’origine 

africaine de l’humanité est 

une théorie encore nouvelle et 

polémique, Nations nègres et 

Culture – De l’antiquité nègre 

égyptienne aux problèmes 

culturels de l’Afrique noire 

d’aujourd’hui va au-delà, 
affirmant contre tout ce qui 
se professe à l’époque, de 

nombreux éléments à l’appui, 

que l’Égypte pharaonique, 

mère des sciences et des arts 

européens, était une civilisation 

africaine noire. « Cette œuvre 

audacieuse signe la précocité 

d’un intellectuel de 30 ans qui, 

parti de peu de choses, a effectué 

un parcours d’excellence 

pour aller se confronter aux 

plus grands intellectuels de 

son temps. Nations nègres ne 

se cantonne pas à l’espace 

historique mais jette les bases de 
sa vision d’une unité politique 

de l’Afrique et met en place les 

thèmes qu’il va développer sa 

vie durant », commente Martin 

Mourre. Parallèlement, Diop se 

spécialise en chimie nucléaire 

et en physique nucléaire tout 

en enseignant dans des lycées 

parisiens, en donnant des 

conférences et en publiant de 

nombreux articles.

...suite page 19
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Thèse de doctorat

En 1960, alors que l’Afrique 
se libère, il peut enfin réunir un 
jury pour une thèse doctorale 
portant sur l’étude comparée des 
systèmes politiques et sociaux 
de l’Europe et de l’Afrique, de 
l’Antiquité à la formation des 
États modernes. « Le sujet que 
vous imposez n’est rien moins 
que planétaire, et de nombreux 
spécialistes vous tomberont sur 
le dos, comme la première fois 
», l’avait mis en garde Marcel 
Griaule. Qui connaissait son 
milieu : admiratif et impressionné, 
le jury lui décerne la mention 
Honorable quand il est exigé la 
mention « Très honorable » pour 
devenir professeur d’université. 
« Que comptez-vous faire ? » lui 
demande-t-on ce jour-là. « Je vais 
rentrer définitivement en Afrique 
noire, dès la semaine prochaine, 
et j’essaierai de contribuer à 
la formation des cadres et de 
contribuer aussi à l’impulsion 
de la recherche scientifique, 
aussi bien dans le domaine des 
sciences humaines que dans le 
domaine des sciences exactes. »

Opposition politique

En 1953, Diop a épousé Louise 
Marie Maes, intellectuelle 
comme lui et docteure en 
géographie humaine spécialisée 
sur l’Afrique. Avec les premiers 
des quatre enfants qu’ils auront, 
le couple part à Dakar participer 
à la construction de la nouvelle 
République du Sénégal. Celle-ci 
est, dès septembre 1960, présidée 

par Léopold Sédar Senghor. Celui 
qui, en 1956, déclarait « parler 
d’indépendance, c’est raisonner 
la tête en bas et les pieds en l’air », 
a une vision à l’antithèse de celle 
de Diop, qui s’inscrit rapidement 
dans l’opposition politique. Un 
domaine où il s’engage non 
sans expérience, ayant créé en 
1946 l’Association des étudiants 
africains de Paris et été de 1950 
à 1953 secrétaire général des 
étudiants du Rassemblement 
démocratique africain (RDA).

Prophète du décolonialisme

En 1961 à Dakar, face à l’apôtre 
de la coopération franco-
sénégalaise, le prophète du 
décolonialisme lance le Bloc 
des masses sénégalaises (BMS). 
Senghor use de tous les moyens 
pour tenter de domestiquer 
l’intellectuel engagé : dès son 
arrivée de France, il se voit 
refuser la chaire de sociologie 
africaine à l’université de Dakar, 
qui porte aujourd’hui son nom, 
et doit se contenter d’un poste 
d’assistant à l’Institut français 
d’Afrique noire (IFAN). « De 
1960 jusqu’au départ de Léopold 
Sédar Senghor du pouvoir, 
en 1980, Cheikh Anta Diop 
sera empêché d’enseigner les 
sciences humaines dans le cadre 
universitaire sénégalais », note 
son fils. La prison, où il est envoyé 
un mois en 1962, est vaine à le 
museler, comme les propositions 
de postes ministériels faites 
l’année suivante sont vaines à 
l’amadouer.

aujourd’hui son nom, et doit se 
contenter d’un poste d’assistant à 
l’Institut français d’Afrique noire 
(IFAN). « De 1960 jusqu’au 
départ de Léopold Sédar Senghor 
du pouvoir, en 1980, Cheikh Anta 
Diop sera empêché d’enseigner 
les sciences humaines dans le 
cadre universitaire sénégalais 
», note son fils. La prison, 
où il est envoyé un mois en 
1962, est vaine à le museler, 
comme les propositions de 
postes ministériels faites 
l’année suivante sont vaines à 
l’amadouer.

Fidélité à ses idéaux politiques 
et philosophiques

Senghor décide-t-il alors la 
dissolution du BMS ? Diop crée 
dans la foulée le Front national 
sénégalais, dont la dissolution ne 
tarde pas. Il reste alors en retrait 
de la vie politique, jusqu’en 1976 
où il fonde le Rassemblement 
national démocratique (RND) 
qui vise à unifier les oppositions. 
Mais le pouvoir refuse sa 
légalisation et engage des 
poursuites judiciaires contre son 
chef qui s’exprime abondamment 
dans son organe de presse, Siggi. 
Enfin, en 1981, Abdou Diouf 
succède à Senghor et supprime 
les limitations au multipartisme : 
le RND est légalisé, mais Diop a 
58 ans et lui en reste à peine cinq 
à vivre. « Jusqu’à sa disparition, 
Cheikh Anta Diop travaille à la 
consolidation du RND dans la 
fidélité à ses idéaux politiques, 
moraux et philosophiques”.

Civilisation ou barbarie ?

Au Sénégal, son activisme 
politique n’a pas détourné 
l’insatiable chercheur de sa quête 
multidirectionnelle. Il y écrit 
des ouvrages majeurs comme 
Antériorité des civilisations 
nègres : mythe ou vérité 
historique ? (Paris, Présence 
Africaine, 1967) et Civilisation 
ou Barbarie (Paris, Présence 
africaine, 1981), apporte une 
importante contribution à la 
rédaction de l’Histoire générale 
de l’Afrique éditée par l’Unesco 
(et Jeune Afrique) et publie 
quantité d’articles traitant de 
politique, de sciences humaines 
et de sciences exactes. Dans ce 
dernier domaine, Diop peut au 
moins trouver la satisfaction 
d’avoir atteint son but clamé 
à la veille de son retour de « 
contribuer à la formation des 
cadres et de contribuer aussi 
à l’impulsion de la recherche 

scientifique ».

Carbone 14

Soutenu par le directeur de 
l’Institut fondamental d’Afrique 
noire Théodore Monod, il 
construit à partir de 1961 un 
laboratoire de datation par le 
carbone 14, technique alors 
révolutionnaire qui fusionne ses 
recherches en physique nucléaire 
et ses études de la préhistoire. « En 
1966, raconte son fils, l’ensemble 
transistorisé RA14 de comptage 
de radioactivité, prototype « 
dernier cri » de la technologie de 
l’époque, construit par la firme 
Intertechnique, arrive en juillet au 
port de Dakar. » La création d’un 
laboratoire d’une telle technicité 
était une première en Afrique 
francophone, qui fut trop peu 
imitée. En 1986, les instruments 
du laboratoire s’éteignent avec 
son créateur et il faudra attendre 
2003 pour que ses activités soient 
relancées.

Comme les Européens avant 
eux, beaucoup d’habitants du 
monde arabe se sont embarqués 
pour le Nouveau Monde afin de 
fuir la guerre, la misère ou les 
persécutions religieuses. Mais, 
au lieu de poser le pied aux 
États-Unis, la plupart se sont 
retrouvés en Amérique du Sud. 
Où ils ont prospéré.

En Amérique latine, 18 millions 
de Latino-Américains auraient 
des ancêtres arabes originaires du 
Proche-Orient. C’est d’ailleurs 
ce continent qui rassemble 
la plus importante diaspora 
palestinienne, en dehors du « 
monde arabe ». On dénombre 
100 000 de ses représentants au 
Salvador, ou encore 350 000 au 
Chili.

Les premiers migrants ont 
quitté leur région natale et 
traversé l’océan Atlantique à la 

fin du XIXe siècle. Sans savoir 
réellement ce qui les attendait, 
mais portés par la volonté de 
vivre une vie meilleure, en 
paix. À l’époque, le Proche-
Orient est pris en étau entre 
un Empire ottoman en déclin 
et les prédations coloniales 
européennes. Contexte qui 
génère des guerres et des troubles 
communautaires, politiques, 
économiques et s’achève, après 
la Première Guerre mondiale, 
par la partition de la région entre 
la France et la Grande-Bretagne.

Ce sont tous ces évènements, 
majeurs, qui ont contribué à 
ce déplacement de population 
massif. La « réussite » des primo-
arrivants en Amérique latine au 
XIXe siècle a poussé d’autres 
Syriens, Libanais ou Palestiniens 
à suivre leur exemple au début 
des années 1920. La majorité 

d’entre eux étaient des chrétiens 
arabes (même si cette migration 
comptait aussi des Juifs, des 
Druzes et des Musulmans), qui 
n’ont pas ménagé leurs efforts 
pour se tailler une place sur le 

continent et faire corps avec 

leurs pays d’accueil.

L’histoire de l’immigration arabe 
en Amérique latine, entachée de 
racisme institutionnel, a sans 
doute été quelque peu mythifiée, 
mais elle demeure inspirante, car 
« l’intégration » y a fonctionné 
à merveille. Au point que, sur 
le continent sud-américain, 
tous les pays, du Honduras à 
la Colombie, en passant par 
l’Argentine et le Salvador, ont 
eu – ou, pour certains, ont encore 

– un chef d’État d’origine arabe.

Cheikh Anta Diop, une vie d’historien africain
(Suite et fin)
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Le tribunal administratif de 
Strasbourg a suspendu ce 
samedi en référé l’inter-

diction d’un spectacle de Dieu-
donné prévu dimanche dans le 
Bas-Rhin, estimant qu’elle por-
tait une « atteinte grave » à la 
liberté d’expression.

Le spectacle avait été interdit par 
arrêté préfectoral, la préfecture 
mettant en avant « les condam-
nations pénales » de Dieudon-
né « sanctionnant des propos 
à caractère antisémite tenus à 

plusieurs reprises », mais aussi 
sur le « regain de tensions et la 
recrudescence des actes à carac-
tère antisémite en France depuis 
les actes terroristes commis le 7 
octobre 2023 en Israël par des 
membres du Hamas ».

Une décision similaire prise à 
Toulouse

Saisi en référé, le tribunal a 
estimé ne pas pouvoir établir 
que d’autres représentations du 
spectacle auraient entraîné « 
des troubles physiques ou maté-

riels à l’ordre public », ni que 
la mesure serait « nécessaire 
et proportionnée pour prévenir 
d’éventuels troubles à l’ordre 
public ».

Il a conclu que l’interdiction 
portait « une atteinte grave et 
manifestement illégale à la liber-
té d’expression » et a donc sus-
pendu la décision préfectorale.

Une décision similaire avait été 
rendue par la justice administra-
tive en novembre à Toulouse.

Le 4 avril 2024, Angelina Jolie 
accuse Brad Pitt d’autres vio-
lences conjugales ultérieures à 
celles de 2016. Son ex-mari l’a 
traitée d’un qualificatif pas très 
commode.

Angelina Jolie accuse son ex-
mari Brad Pitt d’autres vio-
lences conjugales. Et l’acteur 
aurait essayé de la faire taire 
grâce à un accord de non confi-
dentialité. L’affaire Pitt-Jolie 
connaît un rebondissement 
après la nouvelle requête de 
l’actrice de 48 ans, déposée le 
4 avril 2024, faisant état des 
violences conjugales de Brad 
Pitt datant d’avant la dispute 
de 2016 qui a eu lieu dans un 

avion.

En 2016, lors d’un vol entre 
la France et la Californie, une 
violente dispute éclate entre 
Brad Pitt et Angelina Jolie. Le 
couple était accompagné de 
leurs enfants. L’actrice de Tomb 
Raider avait déclaré que c’est 
cette dispute qui avait poussé 
l’actrice à demander le divorce. 
Dans des nouveaux documents, 
elle révèle également d’autres 
violences de Brad Pitt.

Angelina Jolie : Brad Pitt a es-
sayé de la bâillonner

La guerre juridique acharnée 
entre Angelina Jolie et Brad 
Pitt est centrée sur le domaine 

du Château de Miraval. Celui-
ci, situé dans le Var, produit un 
rosé pétillant primé, rappelle 
le Daily Mail. En 2021, sans 
le consentement de Brad Pitt, 
Angelina Jolie vend sa part de 
64 millions de dollars au mil-
liardaire russe Yuri Shefler.

Selon les nouveaux documents, 
Angelina Jolie dit s’être retirée 
des négociations pour vendre 
sa part du vignoble à Pitt pour 
54 millions de dollars. Et pour 
cause, une clause standard 
de non-dénigrement dans le 
contrat de vente qu’elle qualifie 
d’»ordre de bâillon déraison-
nable» pour la contrôler.

Meghan Markle devrait bientôt 
accompagner le prince Harry en 
Angleterre. Un expert royal dé-
voile à The Sun le 2 avril 2024 
que la duchesse de Sussex devra 
prendre très au sérieux ce qui 
l’attend si elle vient.

Le retour du prince Harry au 
Royaume-Uni n’est plus qu’une 
question de temps. On ne peut 
pas en dire autant pour ce qui est 

du cas de son épouse Meghan 
Markle. Rappelons que l’an-
cienne actrice de Suits, 42 ans, 
avait auparavant déclaré qu’elle 
ne remettrait jamais les pieds 
au Royaume-Uni, selon le livre 
Endgame d’Omid Scobie.

Le prince Harry sera de retour 
dans son pays d’origine pour 
les Invictus Games. Le duc de 
Sussex, 39 ans, avait aussi évo-

qué son souhait de revenir au 
Royaume-Uni au début de l’an-
née entre autres pour son père, 
le Charles III, qui est atteint du 
cancer.

Meghan Markle de retour en An-
gleterre : l’excuse de la sécurité

Un voyage pour assister au 
dixième anniversaire des Invic-
tus Games est un déplacement 
officiel. Ce qui laisse supposer 

que Meghan Markle pourrait 
faire partie du voyage. Richard 
Fitzwilliams, en exclusivité 
à The Sun, le 2 avril 2024, a 
déclaré n’en être pas si sûr. Ri-
chard Fitzwilliams, expert royal, 
a également mentionné que la 
duchesse de Sussex a la bonne 
excuse pour ne pas faire le dé-
placement.

D’après Richard Fitzwilliams, 

Meghan Markle pourrait utili-
ser l’excuse de la sécurité pour 
ne pas faire partie de ce voyage. 
«Je pense que la sécurité pour-
rait être utilisée comme excuse 
pour ne pas venir», a-t-il affir-
mé. Le prince Harry a effecti-
vement perdu son procès contre 
le ministère de l›intérieur bri-
tannique et son agence de sécu-
rité RAVEC compte tenu de sa 
déclassification.

Ayant révélé qu’elle était at-
teinte d’un cancer, la princesse 
Kate Middleton est actuelle-
ment au repos forcé le temps de 
se rétablir. Malheureusement, 
la maladie de la princesse de 
Galles a des conséquences aux-
quelles on n’avait pas forcé-
ment pensé.

L’état de santé de Kate Middle-
ton est au cœur de toute les pré-
occupations outre-Manche. En 

effet, les citoyens britanniques 
sont inquiets depuis que la prin-
cesse de Galles a officiellement 
annoncé son cancer. L’épouse 
du prince William avait par 
ailleurs indiqué avoir débuté 
un protocole de chimiothérapie 
pour se soigner.

Toujours en convalescence chez 
elle à Windsor, Kate Middleton 
ne devrait pas reprendre du 
service dans l›immédiat. Mal-

heureusement, l›absence de la 
princesse de Galles a une consé-
quence à laquelle on n’avait pas 
forcément pensé. Comme l’a 
révélé l›experte royale Daniela 
Elser, les activités de la belle-
fille du roi Charles III en faveur 
de la petite enfance sont à l’ar-
rêt.

À l’image de la princesse 
Diana, Kate Middleton s›est 
investie dans de nombreuses 

causes qui lui tiennent à cœur 
depuis qu›elle a rejoint la fa-
mille royale britannique. Ces 
dernières années, l›épouse du 
prince William a notamment 
mené des actions en faveur de 
la petite enfance. Malheureuse-
ment, l›annonce de son cancer 
a mis un sérieux coup d›arrêt à 
ses activités.

En janvier 2024, la princesse 
de Galles avait été hospitali-

sée pour subir une opération 

chirurgicale prévue de longue 

date. À l›époque, Kate Middle-

ton ignorait totalement qu›elle 

était atteinte d’un cancer. Elle 

pensait alors pouvoir continuer 

à travailler de chez elle durant 

sa convalescence. Cependant, le 

diagnostic de son cancer a com-

plètement changé la donne.

Strasbourg 
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L’ouverture de la Maison 
Serir dans le dynamique 
10e arrondissement 

de Paris marque une étape 
significative dans le rayonnement 
du patrimoine culinaire algérien 
à l’international. Fondée en 
1919 à Béjaïa, cette institution, 
riche d’un siècle d’histoire, s’est 
érigée en véritable ambassadeur 
des saveurs traditionnelles 
algériennes, tissant un lien 
indéfectible entre les générations 
et les cultures.
En posant ses valises à Paris, 
la Maison Serir ne se contente 
pas d’exporter son savoir-faire 
; elle offre un havre de goût et 
de mémoire pour la diaspora 
algérienne et initie les palais 
français aux délices d’une 
pâtisserie riche en histoires et en 
saveurs.
Cette expansion représente bien 

plus qu’une simple ouverture 
commerciale ; elle est le 
symbole d’une fierté nationale, 
d’un savoir-faire ancestral qui 
traverse les mers pour se frayer 
un chemin dans le cœur et les 
habitudes des Parisiens. La 
Maison Serir devient ainsi un 
point de rencontre culturel, où 
les souvenirs d’Algérie se mêlent 
aux découvertes gustatives des 
Parisiens, dans un échange 
enrichissant et savoureux.
Une invitation au voyage culinaire
L’initiative de la Maison Serir 
de lancer une offre spéciale à 
l’occasion de son premier Aïd El 
Fitr en France témoigne de son 

désir de s’ouvrir et de se faire 
connaître. En proposant tous ses 
gâteaux à 2€, la pâtisserie n’a 
pas seulement attiré l’attention 
; elle a ouvert ses portes à une 
expérience culturelle partagée. 
Les clients, qu’ils soient de longue 
date amateurs de pâtisseries 
algériennes ou novices curieux, 
ont été invités à composer leur 
propre box de l’Aïd, découvrant 
ainsi la richesse et la diversité des 
saveurs algériennes.
Ce geste, bien au-delà d’une 
simple promotion, incarne l’esprit 
de générosité et de partage qui 
caractérise la culture algérienne. 
Il permet à chacun de s’immerger 
dans une tradition culinaire riche, 
où chaque gâteau raconte une 
histoire, celle d’un pays, d’une 
famille, d’un savoir-faire transmis 
de génération en génération. La 
Maison Serir, par cette offre, a su 

créer un moment de convivialité 
et de partage, rappelant à tous 
que la cuisine est un langage 
universel, vecteur d’émotions et 
de souvenirs.
Un héritage préservé et partagé
La Maison Serir ne se contente 
pas de vendre des gâteaux ; 
elle vend une expérience, un 
voyage dans le temps et l’espace. 
Enracinée dans l’histoire d’El 
Hadj Zefouni Serir Omar et sa 
fuite d’Azzeffoune vers Béjaïa, la 
pâtisserie porte en elle les récits 
d’une Algérie à la fois lointaine 
et intime. Chaque pièce, qu’il 
s’agisse d’un Kelb Louz, d’une 
Dziriette ou d’une Baklawa, est 
une invitation à redécouvrir les 
saveurs authentiques de l’Algérie, 
préparées avec passion selon des 
recettes ancestrales.
En s’installant à Paris, la Maison 
Serir fait le pari de l’authenticité 

et de la transmission. Elle offre 
à la diaspora algérienne un lien 
tangible avec ses racines et 
ouvre aux Parisiens une fenêtre 
sur la richesse de la gastronomie 
algérienne. C’est une histoire 
de famille, de passion et de 
résilience qui se poursuit, une 
histoire où chaque gâteau est un 
morceau d’Algérie offert avec 
fierté et amour.
L’arrivée de la Maison Serir 
à Paris est donc bien plus 
qu’une simple ouverture de 
boutique ; c’est l’affirmation 
d’une identité, la célébration 
d’un héritage et l’invitation à 
partager des moments de joie 
et de gourmandise. Dans le 10e 
arrondissement de Paris, un petit 
bout d’Algérie vit et prospère, 
rappelant à tous que la cuisine est 
un art qui rassemble, qui raconte 
et qui voyage.

La compagnie aérienne 
nationale multiplie ses 
efforts pour réussir la 

saison estivale et assurer le 
transport de la totalité de ses 
voyageurs pendant cette période. 
Air Algérie a récemment apporté 
de nombreux ajustements à son 
programme estival et a renoncé à 
de nombreux vols.
Cependant, le nouveau 
programme du pavillon national 
sera également renforcé par 
de nouvelles lignes aériennes, 

notamment à destination de la 
France, son marché principal.
Vols saisonniers vers Lorraine : 
Air Algérie se renforce en France
Pour la saison estivale, la 
compagnie aérienne nationale 
prévoit le renforcement de 
son réseau en France, grâce au 
lancement d’une nouvelle ligne 
aérienne, prévue pour l’été 2024, 
à destination de l’aéroport de 
Lorraine, à l’hexagone.
Rappelons, Air Algérie a repris 
ses liaisons à destination de cet 

aéroport, en octobre 2022, après 
deux ans et demi d’absence, à 
cause de la crise pandémique du 
Covid-19. Depuis, le pavillon 
national assure la desserte de cet 
aéroport au départ d’Alger et de 
Constantine.
Par ailleurs, pour la prochaine 
saison estivale, Air Algérie 
prévoit de renforcer son réseau 
à destination de la France. C’est 
ce qui ressort d’un nouveau 
communiqué de l’aéroport de 
Lorraine, mis en ligne en ce 

lundi 8 avril 2024. En effet, 
le transporteur aérien national 
ajoute une nouvelle ligne au 
départ de l’aéroport Ahmed 
Benbella à Oran.
À compter du 16 juin jusqu’au 
14 septembre 2024, Air Algérie 
desservira la ligne Oran-

Lorraine, à raison d’un vol, en 
aller-retour, par semaine. En 
plus de cette nouvelle ligne 
saisonnière, le transporteur 
aérien assurera la desserte de 
cette destination, au départ de 
l’aéroport d’Alger, à raison de 
six vols par semaine. Quant 
aux liaisons de la compagnie 
au départ de Constantine, le 
programme estival d’Air Algérie 
affiche jusqu’à deux vols 
hebdomadaires à destination de 
l’aéroport de la Lorraine.

Sétif se situe au nord est du 
pays, à 300 km au Sud-
est d’Alger, à 1080 m 

d’altitude, dans la région dite des 
hauts-plateau, d’où son surnom de 
« Sétif El Aali ».
Son nom est un dérivé du mot 
berbère « Zdif » qui signifie « 
terres noires », en référence à ses 
terres généreusement fertiles. La 
ville est l’une des plus grandes 
du pays, connue pour son riche 
patrimoine archéologique, ses 
sites naturels, la culture de sa 
région et la bonté de ses habitants.
5 activités à faire pendant son 
séjour à Sétif
Dans la ville de Sétif, de nombreux 
sites touristiques à découvrir 
n’attendent qu’à être visités. Par 
exemple, le tombeau de Scipion 
l’Africain, la fontaine d’Ain El 
Fouara, le mausolée Sid El Khier, 

le rempart et la tour de garde 
islamiques, la muraille Byzantine, 
la fontaine Ain Droudj ainsi que 
de nombreuses mosquées comme 
celle d’El Atik, de Birguey, de Ben 
Badis et d’El Bachir El Ibrahimi, 
qui valent le détour également.
Statue d’Ain el Fouara à Sétif
La ville compte aussi de nombreux 
jardins à découvrir comme celui 
de Reffaoui (ex-Baral), le jardin 
de Chellal, le jardin l’Émir 
Abdelkader et la forêt de Zenadia. 
Vous pouvez aussi faire un tour 
dans la petite ville d’El Eulma à 
30 km à l’est du centre de Sétif 
où s’organisent régulièrement des 
Souks, connus sur tout le territoire 
national, les vendeurs et acheteurs 
y affluent de toutes parts afin de 
proposer et/ou acquérir toutes 
sortes de marchandises.
L’emplacement stratégique de 

Sétif, entre les deux régions de 
Kabylie et des Aurès, permet ainsi 
aux visiteurs de pouvoir se rendre 
vers divers sites touristiques 
aux alentours de la ville. Ainsi, 
les visiteurs peuvent facilement 
se rendre au parc national de 
Taza, célèbre pour ses grottes 
et reconnu réserve de biosphère 
par l’UNESCO, les ruines 

romaines de Djemila avec ses 
magnifiques vestiges qui retracent 
l’histoire glorieuse de l’Afrique 
du Nord d’antan, classées, elle 
aussi, au patrimoine mondial de 
l’UNESCO. Les sebkhas (lacs 
salés) suscitent une vive curiosité 
des touristes affluant à Sétif, 
notamment celles de Bazer, de 
Sokhna et de Melloul.

Où se loger pendant son séjour à 
Sétif ?
Les hôtels ne manquent pas dans la 
ville de Sétif. Selon votre budget, 
le nombre de personnes qui vous 
accompagneront et la durée de 
votre séjour dans la région, vous 
trouverez plus ou moins des prix 
abordables.  Dans certains cas, 
louer un appartement ou studio 
pourrait vous revenir moins cher, 
notamment en saison estivale.
Le prix d’une nuit d’hôtel à Sétif 
commence en général à partir 
de 3 500 DA/nuitée pour une 
chambre à deux. Concernant les 
prix des locations de studios et 
d’appartement, ceux-ci dépendent 
de leurs emplacements dans la 
ville. Vous pouvez ainsi aisément 
trouver des studios à louer à partir 
de 3 000 DA.

La Maison serir ouvre à Paris :

Quand la tradition algérienne s’invite au cœur de la capitale

voLs vers La France – été 2024 :

 Air Algérie ouvre une nouvelle ligne saisonnière

à La découverte de sétiF :

Les prix des hôtels et les meilleurs lieux à visiter


